
D
E

0
4

76
20

15R
L

/C
C

M
N

Clien
te 11397810

PUB

DIRECTORA MANUELA FRIAS | E-MAIL POMBALJORNAL@GMAIL.COM  | TELEF: 236023075 | 911975237 | 965449868

ANO 9, NúMERO 263 | QUINZENAL | QUINTA-FEIRA, 28 SETEMBRO 2023 | 1 EURO (IVA 6% incluído)

Já ABRIU. VISITE-NOS

Parque verde de 7 hectares 
vai nascer a sul da cidade  
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valor global de 1,8 milhões de euros. O Município 
espera agora pelo visto do Tribunal de Contas 

Religião
Novo pároco já 
celebrou missa 
em Vermoil 
e Meirinhas 

Santiago de Litém
Pais contra 
encerramento de 
jardim-de-infância

Concelho
Já há 17 mil 
pessoas sem 
médico de família

Desporto
Guiense entra a 
ganhar na Honra

Página 12

Página 6

para que a obra, no valor de cinco milhões de 
euros, possa ir a concurso público.  Pág. 7

Página 16

Página 8



02 | A ABRIR | 28 SETEMBRO 2023 | POMBAL JORNAL

Certame realiza-se este fim-de-semana 

Artesanato, música, 
tasquinhas, solidariedade 
e ecologia no BioArtes

Está à porta mais uma 
edição do BioArtes. Depois 
do adiamento imposto pe-
las condições atmosféri-
cas adversas, o Mercado 
de produtos Locais e Arte-
sanais de Pombal realiza-
se este fim-de-semana (30 
de Setembro e 1 de Outu-
bro) e já com a meteorolo-
gia a convidar a desfrutar 
do muito que há para ver e 
ouvir durante aqueles dois 
dias. O evento tem como 
anfitriã a Junta de Fregue-
sia de Pombal, que conta, 
uma vez mais, com a parce-
ria da Associação de Arte-
sãos de Pombal (ADAP) na 
organização.

Para esta edição, o 
BioArtes repete a fórmula 
de sucesso, mas acrescen-
ta-lhe alguns ingredientes 
que prometem trazer ain-
da motivos para não faltar 
à festa.  

O Jardim do Cardal é o 
palco principal das acti-
vidades, que decorrem a 
partir das 15h00 de sába-
do, com a habitual mostra 
de artesanato a dar o pon-
tapé de partida, dinamiza-
da pela ADAP. O programa 
da tarde está também de-
lineado a pensar nos mais 
pequenos, com a realiza-
ção de um mercado de tro-
cas infantil, numa iniciati-
va do Agrupamento de Es-
cuteiros 674 Pombal com o 
apoio da Junta, que procu-
ra sensibilizar para a práti-
ca da reutilização e da eco-
nomia circular. Destina-se 
a crianças entre os seis e os 

12 anos, a quem é pedido 
que tragam, pelo menos, 
um artigo (livro, brinque-
do ou outros) a que já não 
dêem utilidade, para entrar 
no mercado de trocas.

O BioArtes é também 
sinónimo de música e a 
partir das 17h00 é tempo 
de assitir ao 1º Encontro de 
Concertinas da Freguesia, 
uma das novidades desta 
edição. Uma oportunida-
de para assistir às actua-

ções dos Foles e Cantorias 
de Santa Clara, das Con-
certinas e Cavaquinhos da 
Bajouca (SAMB) e das Con-
certinas do Marquês. Os fãs 
de música tradicional por-
tuguesa também não po-
dem perder o espectáculo 
que os Semibreves dão às 
21h30. Depois disso, e em 
linha com o ambiente eclé-
tico do BioArtes, a noite en-
cerra com os DJ’s Bagunça-
da.

Para quem não teve 
oportunidade de visitar a 
mostra de artesanato no 
sábado, pode fazê-lo no do-
mingo, também a partir das 
15h00. Cerca das 17h00, es-
tá de regresso o Festival de 
Folclore da Freguesia de 
Pombal, este ano na quarta 
edição. Participam o Cen-
tro Recreativo Folclórico 
e Artístico da Charneca, o 
Rancho Típico de Pombal, 
o Rancho Folclórico “Os 
Unidos do Pinheirinho” e 
o Ranho Folclórico e Etno-
gráfico do Barrocal.

Paralelamente a estas ac-
tividades, o certame con-
ta, ao longo dos dois dias, 
com workshops de artesa-
nato, tasquinhas etnográ-
ficas, jogos tradicionais, 
uma campanha da Ajuda-
nimal, um espaço “Villa-
ge Chess” dinamizado pela 
AXCOP, uma campanha do 
ATLAS, passeios de char-
retes e uma campanha de 
recolha de camisas usa-
das para a Liga Portuguesa 
Contra o Cancro (núcleo de 
voluntários de Pombal). A 
iniciativa pretende dar no-
va vida às camisas de algo-
dão, com o objectivo de as 
transformar em corações 
que “servem como apoio 
do membro superior, a fim 
de aliviar a pressão da axi-
la sobre a área da cirurgia, 
diminuindo o edema e ali-
viando a dor”. A recolha 
de camisas serve de ma-
téria-prima para a confec-
ção das ‘Almofadas do Co-
ração’”.

As cinco filarmónicas do 
concelho de Pombal vão 
voltar a dar um concerto 
especial. É já este domingo, 
dia 1 de Outubro, que irão 
estar de novo lado a lado, 
no Expocentro, no culmi-
nar de mais um Encontro 
de Bandas.

A iniciativa vai já na sua 
35ª edição e serve, também, 
para assinalar o Dia Mundial 
da Música, que se celebra 
precisamente a 1 de Outu-
bro. A organização do even-
to é rotativa, cabendo à ban-
da da Ilha tomar as rédeas 
este ano. Segundo o seu pre-
sidente, César Couto, esta 
edição contará com um mo-
mento lúdico, antes do con-
certo, que permitirá a con-
fraternização entre os mú-
sicos, além de proporcionar 
momentos de convívio e até 
de partilha de experiências 
e conhecimentos. O concer-
to propriamente dito, aber-

to a toda a comunidade e 
com entrada gratuita, tem 
o início agendado para as 
15h30. Além da Banda Filar-
mónica Ilhense, participam 
a Sociedade Filarmónica 
Louriçalense, a Filarmóni-
ca Artística Pombalense, a 
Filarmónica da Guia e a So-
ciedade Filarmónica Ver-
moilense. As cinco bandas 
estarão dispostas lado a la-
do, executando o seu hino 
e mais dois temas cada uma, 
proporcionando, certamen-
te, um espectáculo vibrante 
e bastante animado.

Neste mês de Outubro, 
a Filarmónica Ilhense, an-
fitriã do Encontro de Ban-
das, comemora também o 
seu 99º aniversário. Segun-
do César Couto, o concerto 
irá realizar-se no dia 28, no 
Salão Paroquial da Ilha. No 
domingo seguinte, como é 
tradicional, terá lugar o al-
moço de aniversário.

Dia Mundial da Música “une” as cinco bandas 

Filarmónicas voltam 
a juntar-se em 
concerto especial

Um laboratório académi-
co em Pombal está a fazer a 
validação científica das ac-
tividades para idosos, inte-
grado na Associação Inter-
nacional de Universidades 
da Terceira Idade (AIUTA 
Academy), coordenada pe-
lo Politécnico de Leiria.

“Durante muitos anos foi 
desenvolvido um conjunto de 
actividades para pessoas com 
mais idade, mas quando tenta-
mos entender a validade des-
sas actividades, muita das ve-
zes, recaem num pressuposto 
de que não passam mais do 
que uma ocupação do tem-
po”, constatou à agência Lusa 
o docente do Politécnico de 
Leiria Ricardo Pocinho, que 
nos próximos dois anos coor-
dena a AIUTA Academy.

O também presidente da 
Associação Nacional de Ge-
rontologia Social (ANGES) sa-

Inauguração foi em Pombal esta segunda-feira e espaço fica na Biblioteca Municipal

Sede da Associação Internacional de Universidades da Terceira Idade
mia portuguesa que irá 
criar, a partir de Outubro, 
“um conjunto de formações 
nas mais diversas línguas”, 
pois, referiu Ricardo Poci-
nho, “para educar, formar 
ou aconselhar idosos pare-
ce que basta apenas existir 
e ter algum jeito para falar 
com pessoas”.

“Queremos criar currículo, 
conteúdos e validá-los para de-
pois disseminar pelos outros. 
Também criar aqui uma pro-
jecção no sentido de formar 
dirigentes, professores, moni-
tores, disseminadores de acti-
vidades ou mediadores, para 
que estejam preparados para 
trabalhar com este tipo de po-

pulação”, insistiu.
Dos 30 utentes iniciais, es-

ta academia de Pombal tem 
já 94. “Queremos crescer. 
Há até uma proposta para a 
criação de um campus edu-
cativo sénior de toda a re-
gião do Sicó, envolvendo os 
seis municípios”, revelou Ri-
cardo Pocinho.

 ●O mercado de trocas infantil volta a integrar o programa de sábado

lientou que, “quando as pes-
soas têm mais idade, não é 
boa ideia ocupar-lhes o tempo 
de qualquer maneira, porque 
também elas têm uma sen-
sação clara que o tempo que 
passou e aquele que resta é 
muito menor do que é aquele 
que já viveram”.

Este projecto conjunto do 
Politécnico de Leiria, AN-
GES e Município de Pombal 
levou à criação de “um labo-
ratório de estudos sobre o 
envelhecimento”, em Janei-
ro, a funcionar no Núcleo 
de Formação do Politécnico 
de Leiria, em Pombal.

“Prevenção da reserva cog-
nitiva, a partir do estímulo cog-
nitivo, daquilo que é a capaci-
dade psicológica de cada um 
de nós de lidar com a adversi-
dade, com a idade, com aquilo 
que são as perdas cognitivas 
de memória; relação emocio-

nal, que vamos perdendo, tra-
balhando em conjunto essas 
características que vamos per-
dendo ao longo da vida atra-
vés de pressupostos como a 
criatividade, a música, as ac-
tividades lúdicas, as activida-
des plásticas, e a manuten-
ção da mobilidade e da fun-
cionalidade adaptada” são al-
gumas das áreas trabalhadas.

O laboratório vai “validar 
experiências”, mas também 
permitirá alterar actividades. 
“Estamos a trabalhar em do-
cumentos de referência para 
todas as universidades que in-
tegram a AIUTA e seremos 
nós que forneceremos aos 
outros as fichas que permi-
tem que cada uma das ac-
tividades sejam de alguma 
forma construídas com base 
num modelo de medição do 
impacto dessa actividade”.

Será também a acade-  ●Actuação do coro do Centro Educativo Sénior de Pombal, na cerimónia 

Depois de ter esgotado nas 
duas sessões marcadas para 
17 e 18 de Novembro, “Feliz 
Aniversário” tem agora uma 
sessão extra, às 16h00 do dia 
18. A comédia sobe ao palco 
do Teatro-Cine e conta com 
um elenco bem conhecido 
do qual fazem parte Fernan-
do Gomes, Heitor Louren-
ço, Cristiana Oliveira, Bru-
na Andrade, Joana França e 
João Baião, que assume tam-

bém o papel de encenador, 
juntamente com Frederico 
Corado. “Feliz aniversário” 
é uma adaptação da comé-
dia de grande sucesso in-
ternacional, da autoria de 
Marc Camoletti, que esteve 
em cena durante seis anos 
no West End de Londres e 
na Broadway em Nova Ior-
que, antes de ser represen-
tada pelos palcos de todo o 
mundo. 

Comédia com João Baião no elenco

“Feliz aniversário” 
tem sessão extra 



pub:

 ●Actuação do coro do Centro Educativo Sénior de Pombal, na cerimónia 
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Espaço vai ser concessionado

Cafetaria do Castelo vai reabrir 
com gestão privada

A Cafetaria do Castelo, 
localizada nas imediações 
do Castelo de Pombal, po-
de voltar a abrir ao públi-
co em breve, mas com a ex-
ploração a ser feita por pri-
vados. Essa é pelo menos a 
intenção da Câmara Muni-
cipal, que aprovou as con-
dições gerais da concessão 
e deu autorização para ce-
lebração de contrato.

O objectivo é que a Cafe-
taria do Castelo volte a fun-
cionar “precisamente co-
mo uma infra-estrutura de 
apoio à visitação do Caste-
lo”, que “não tem casas-de
-banho nem nenhuma in-
fra-estrutura de apoio nas 
[suas] imediações”, expli-
cou o presidente da autar-
quia, revelando que “temos 
tido várias manifestações 
de interesse para realizar 
diversas iniciativas cultu-
rais naquele espaço”.

Assim, a Cafetaria do 
Castelo vai a concurso pú-
blico com uma renda men-
sal “nunca inferior ao valor 
de 250 euros, acrescidos de 
IVA”.

De acordo com a propos-
ta aprovada por maioria, o 
arrendatário vai usufruir 
de “uma redução” na renda 
de 50% no primeiro ano, 
40% no segundo e 20% no 
terceiro. Estes descontos 
têm a ver com uma “medi-
da de apoio ao empreende-

dorismo”.

CAFETARIA 
COM PROGRAMAÇÃO 
CULTURAL
Caso sejam apresenta-

das várias propostas para 
arrendamento da Cafetaria 

do Castelo, não será esco-
lhida aquela que seja eco-
nomicamente mais vanta-
josa. Mais valorizado que o 
preço da renda mensal será 
a “qualidade e mais-valia” 
do projecto para o espaço e 
público-alvo, a “viabilidade 

A Conferência São Vi-
cente Paulo vai receber um 
apoio municipal no valor 

de 5.000 euros para com-
participar a sua actividade 
regular.

Para comparticipar actividade regular

Conferência 
São Vicente Paulo 
recebe 5.000 euros 

económica” num prazo de 
“cinco anos” e a “experiên-
cia relevante [do arrenda-
tário] para o projecto, no-
meadamente associada a 
gestão de negócios”.

A concessão da Cafetaria 
do Castelo a privados não 
agrada aos vereadores da 
oposição, que votaram con-
tra a proposta. “Não concor-
damos que este espaço con-
tinue neste ramo comercial 
de cafetaria”, referiu o ve-
reador Luís Simões, alegan-
do que se trata de “uma si-
tuação muito diferente do 
Café Concerto”.

Tendo em conta a “pró-
pria localização, esta infra
-estrutura deveria ser con-
vertida para outro ramo, 
nomeadamente numa in-
fra-estrutura de apoio ao 
Castelo a nível cultural”, ex-
plicou o socialista, sugerin-
do criar ali “um espaço de 
exposições temporárias” 
que permitisse diversificar 
a “nossa oferta de espaços 
culturais” e acrescentar ali 
“mais um ponto de interes-
se do ponto de vista cultu-
ral para quem visita o Cas-
telo”.

“Esta nossa posição tem 
a ver com o facto de poder 
não ser viável para um pri-
vado a exploração daque-
le espaço”, esclareceu a ve-
readora Odete Alves, aler-
tando para a possibilidade 

de “não haver uma conti-
nuidade de exploração co-
mo já aconteceu noutros 
espaços municipais”.

Afinal, “pode não com-
pensar ao privado ter ali 
um trabalhador a tem-
po completo e não retirar 
o necessário para justifi-
car o investimento e todas 
as despesas associadas à 
abertura de um estabele-
cimento comercial”, adver-
tiu, sugerindo “reconverter 
aquele espaço numa sala 
de exposições temporárias 
relacionadas com o tema 
dos templários” e “colocar 
ali uma máquina vending” 
para colmatar a falta de es-
tabelecimentos comerciais 
nas imediações.

Também foi com “com 
algum lamento” que os 
eleitos pelo PS para a As-
sembleia Municipal perce-
beram que a autarquia pre-
tende entregar a gestão da 

Cafetaria do Castelo a pri-
vados, uma vez que con-
sideram que “esta solução 
não é viável economica-
mente”. 

Neste sentido, o líder da 
bancada socialista teme 
que o “privado não faça a 
devida rentabilização e a 
prestação de um serviço 
de qualidade aos pomba-
lenses”.

Por isso, João Coelho 
propôs “transformar aque-
le espaço num centro in-
terpretativo da história do 
castelo”.

“A nossa proposta tam-
bém prevê a mais-valia da 
programação cultural e ex-
posições”, recordou o pre-
sidente da autarquia, Pe-
dro Pimpão, convicto de 
que “podemos combinar 
estes dois mundos para di-
namizar aquele espaço no-
bre e importante para a 
nossa comunidade”. 

 ●O arrendatário vai usufruir de descontos na renda, no âmbito 
do apoio ao empreendedorismo 

CARTOON 
POR ANÍBAL CARDONA

A Associação Cultural e 
Recreativa do Carriço vai 
receber um apoio munici-
pal no montante de 4.000 
euros. Esta verba destina-
se à aquisição de equipa-

mentos para beneficiação 
do espaço. A atribuição 
deste apoio foi aprovada 
na última reunião da Câ-
mara Municipal de Pom-
bal.

Para aquisição de equipamentos

Apoio de 4.000 euros 
para Associação 
do Carriço

A paróquia da Guia ce-
lebra 26 anos de vida no 
próximo dia 15 de Outu-
bro (domingo). A festa de-
corre no salão paroquial 
com um almoço-convívio. 
A ementa é composta por 
canja ou sopa de legumes, 
tibornada de bacalhau ou 
arroz de cabidela e sobre-
mesas diversas à escolha. 
Como não podia deixar 

de ser, há bolo de aniver-
sário e café. As inscrições 
têm um custo de 15 euros 
para os adultos e de 7,5 eu-
ros para crianças até aos 
10 anos. Podem ser feitas 
junto da D. Teresa, da co-
missão da Igreja ou pe-
lo email fab.igreja.guia@
gmail.com. Está também 
disponível o serviço de 
take-away.  

A 15 de Outubro

Paróquia da Guia 
celebra 26 anos 
no salão paroquial

O 9º Torneio do Município 
de Pombal, que se competiu 
nos dias 8 e 9 de Setembro, 
vai ser comparticipado em 
200 euros pela Câmara Mu-
nicipal.

O executivo camarário de-
liberou, na sua reunião de 

14 de Setembro, atribuir um 
apoio de 200 euros ao Nú-
cleo do Sporting Clube de 
Portugal de Pombal para 
comparticipar a organização 
do referido torneio, que con-
tou com a participação de 
quatro equipas do concelho.

Para custear Torneio de Futsal

Núcleo do Sporting 
de Pombal recebe 
apoio municipal

Está agendado para o 
próximo domingo, dia 1 de 
Outubro, um Teatro Soli-
dário, na sede do Grupo 
Desportivo Cultural e Re-
creativo das Cavadas, com 
o objectivo de angariar 
fundos para a 4.ª compa-
nhia dos Bombeiros Volun-
tários de Pombal localiza-
da no Louriçal.

Em palco vai estar o Gru-

po de Teatro da Casa do 
Povo de Alqueidão do con-
celho vizinho da Figueira 
da Foz. O início está previs-
to para as 16 horas, e o con-
tributo monetário de cada 
presente será livre.

Esta colectividade da 
freguesia do Louriçal reali-
zou no passado dia 17, um 
passeio convívio a Lisboa, 
que teve uma forte adesão.

Com promoção da Associação das Cavadas 

Angariação de fundos 
para os bombeiros 
do Louriçal
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Espaço exterior do Lar de Abiul está agora aberto a outras instituições

Jardim Sensorial 
guia utentes por caminhos 
de bem-estar

A renovação do espaço 
exterior do Lar Otília Lou-
renço, em Abiul, ficou con-
cluída com a criação de 
um Jardim Sensorial, dota-
do de especificidades pró-
prias, únicas no concelho. 
A intervenção foi realiza-
da com o apoio do Prémio 
BPI Seniores 2022, promo-
vido pelo BPI e Fundação 
“La Caixa”, do qual a Fun-
dação Dr. José Lourenço Jú-
nior foi uma das beneficiá-
rias no ano transacto.

Com a conclusão dos tra-
balhos, o Jardim Sensorial 
passa agora a estar dispo-
nível não apenas para os 
utentes do Lar Otília Lou-
renço, mas também para 
os de outras instituições 
que pretendam usufruir 
dos benefícios daquele es-
paço, mediante marcação 
prévia. O projecto permi-
tirá a dinamização, naque-
le local, de actividades di-
ferenciadas para seniores, 
como explica a Fundação 
Dr. José Lourenço Júnior.

A criação do Jardim Sen-
sorial contribui, segundo a 
instituição abiulense, para 

A requalificação do Par-
que Industrial de Abiul vai 
finalmente avançar. A Câ-
mara Municipal de Pombal 
deliberou, na sua última 
reunião, realizada a 14 de 
Setembro, executar os tra-
balhos e correcções em fal-
ta no loteamento.

A obra orçada em 210 
mil euros consiste na “exe-
cução dos trabalhos/ cor-
recções em falta às obras 
de urbanização” no Parque 
Industrial de Abiul, refere 
a proposta aprovada por 
unanimidade pelo executi-
vo camarário. 

FUNDAÇÃO 
VAI DOAR LOTES 
AO MUNICÍPIO
Recorde-se que o Parque 

Industrial de Abiul é pro-
priedade da Fundação Dr. 
José Lourenço Júnior. Con-
tudo, perante a sua inca-
pacidade financeira para 
suportar os custos com as 

obras, a Fundação propôs, 
há alguns meses, doar vá-
rios lotes ao Município de 
Pombal como “contrapar-
tida” para a autarquia assu-
mir os custos com as obras 
de requalificação daquela 
infra-estrutura.

Assim, o Município de 
Pombal vai assumir os en-
cargos com as obras de re-
qualificação e revitaliza-
ção do Parque Industrial 
de Abiul “em substituição 
da loteadora”. Esta deci-
são surge na sequência 
da necessidade premen-
te de requalificar e revita-
lizar aquele espaço indus-
trial, com vista a corrigir 
o actual estado de degra-
dação que coloca em cau-
sa a atractividade daquele 
Parque Industrial para a 
instalação de actividades 
produtivas e económicas, 
essenciais ao desenvolvi-
mento deste território e à 
fixação de população.

Autarquia já aprovou 
a execução dos trabalhos

Requalificação 
do Parque Industrial 
de Abiul vai avançar

os Objectivos de Desenvol-
vimento Sustentável (ODS), 
nomeadamente, o garantir 
o acesso à saúde de quali-
dade e promover o bem-es-
tar para todos em todas as 
idades; contribuir para ci-
dades e comunidades sus-
tentáveis; e ainda a imple-
mentação de parcerias e 
meios de implementação.

“Um Jardim Sensorial é 
um lugar único e um cami-
nho para o bem-estar”, per-
mitindo “estimular os sen-
tidos, relaxar o nosso inte-
rior e conectar-nos com a 
Natureza”, explica a Fun-
dação. “Nele, somos livres 
de apreciar as várias espé-

cies de plantas e de peque-
nos animais que coabitam, 
tornando-nos nós mesmos 
uma parte integrante deste 
maravilhoso ecossistema. 
Acalmar a mente, reduzir o 
stress e restaurar a função 
cognitiva, são as principais 
experiências sensoriais que 
se podem usufruir”, acres-
centa a instituição. Por ou-
tro lado, “estar num Jardim 
Sensorial pode diminuir o 
desconforto e proporcio-
nar um renovado sentido 
de confiança. A oportuni-
dade de controlar as expe-
riências no Jardim permi-
te que pessoas, de todas as 
idades e capacidades, dele 

beneficiem. As possibilida-
des de escolha entre estar 
ao sol ou à sombra, de se 
sentar, deitar ou de explo-
rar, contribuem para que o 
visitante experimente be-
nefícios psicológicos e fi-
siológicos”.

Entre os múltiplos bene-
fícios que oferece, “consti-
tui-se ainda como um es-
paço de educação não-for-
mal para todas as pessoas, 
independente de qualquer 
limitação física ou cogniti-
va”. Na medida em que nas-
ce “como proposta de in-
clusão social, soma-se-lhe 
a perspectiva pedagógica 
para o ensino da biodiver-
sidade, sendo ainda uma 
opção recreativa e um es-
paço não-formal de pro-
moção educacional para a 
sustentabilidade”, diz a ins-
tituição.

PRESTAMOS OS SEGUINTES SERVIÇOS: 

 Gestão e Administração da
Medicação;

 Cuidados de Enfermagem;
 Experiências Sensoriais (ao

Domicílio e em Sala Multisensorial);
 Atividades de Animação e Lazer;
 Acompanhamento Psicossocial.

S A Ú D E  E  B E M - E S T A R C O N F O R T O  P E S S O A L
 Higiene e Conforto Pessoal;
 Refeições;
 Higiene Habitacional;
 Tratamento de Roupa Pessoal;
 Apoio na Aquisição de Bens e

Géneros;

APOIO DOMICILIÁRIO
EM SUA CASA UM SERVIÇO PERSONALIZADO!

LAR OTÍLIA LOURENÇO | ABIUL | POMBAL

O U T R O S  S E R V I Ç O S
 Aconselhamento na Adaptação das Condições

Habitacionais;
 Encaminhamento para Serviço de Teleassistência;
 Ajudas Técnicas. 

T E L E F O N E :  2 3 6  9 2 0  8 0 0
LAR .OT I L IALOURENCO@FUNDACAO -JLOURENCOJR .ORG

PRESTAMOS CUIDADOS E SERVIÇOS AO DOMICÍLIO A SENIORES QUE SE
ENCONTREM A NECESSITAR DE APOIO TEMPORÁRIO OU PERMANENTE.

CONTACTE-NOS PARA UM SERVIÇO PERSONALIZADO, QUE CONTRIBUI
PARA O BEM-ESTAR DOS UTENTES E O APOIO ÀS SUAS FAMÍLIAS

PUB

As obras de demolição e 
reconstrução da Escola Con-
de Castelo Melhor, localiza-
da no centro da cidade de 
Pombal, devem iniciar ime-
diatamente após o término 
deste ano lectivo, informou 
o presidente da Câmara Mu-
nicipal. Durante o decorrer 
da empreitada a comuni-
dade educativa deverá ser 
transferida para as instala-
ções do “Externato A Fali-
nha” ou da escola “Primeiro 
Degrau”.

“Em articulação com os 
vários intervenientes, esta-
mos a preparar calmamen-
te o procedimento concur-
sal” de forma a “aproveitar 
a maior interrupção lecti-
va do Verão para iniciar as 
obras”, revelou Pedro Pim-
pão, salientando que “tínha-
mos condições para iniciar 
esta intervenção no decor-
rer deste ano lectivo”, mas 
a comissão técnica entende 
que “não seria conveniente 
iniciar a obra a meio do ano 
lectivo”.

Esta decisão visa “garantir 
que as crianças e jovens não 
ficam prejudicadas em ter-
mos pedagógicos”.

O autarca esclareceu ain-
da que a opção de demolir 
e reconstruir a Escola Conde 
Castelo Melhor foi a “solução 
aconselhada pelos técnicos, 
[logo] esta é a intervenção 
que vai ser feita”. “Não po-
nho em causa, num segun-
do sequer da minha vida, a 
segurança de uma criança” 
e “não brinco com a educa-
ção”, assegurou.

Quanto às alternativas 
para deslocalizar a comu-
nidade educativa, o edil re-
conheceu que foram ana-
lisadas várias opções, no-
meadamente “contentores 
à frente do Centro de Saú-
de sem espaços de lazer” ou 
outras escolas já existentes. 

A escolha deve recair so-
bre uma escola privada (o 
Externato A Falinha ou o 
Primeiro Degrau), tendo em 
conta que ambos os estabe-
lecimentos têm “salas dis-
poníveis, refeitório e espa-
ços para fruição desportiva 
e de lazer suficientes para as 
crianças e jovens”.

Estes esclarecimentos fo-
ram prestados na reunião 
de Assembleia Municipal, 
realizada a 21 de Setembro, 

Alunos serão deslocalizados para uma escola privada

Demolição e reconstrução 
da Conde Castelo Melhor 
começa no próximo Verão 

quando foi aprovado por 
unanimidade o pedido de 
autorização para reforçar 
a dotação da rubrica de re-
qualificação do Centro Es-
colar Conde Castelo Melhor 
para os anos 2025 e 2026.

Na altura, os eleitos pelo 
PS admitiram que recebe-
ram “com enorme surpresa” 
a notícia de demolição da-
quela escola. Todavia, vota-
ram a favor porque “logica-
mente que a segurança es-
tá acima de tudo”, afirmou 
Marlene Matias.

Por sua vez, a presidente 
da Junta de Pombal frisou 
que se trata de “uma obra 
há muito ansiada pela co-
munidade escolar, que só 
peca por ser tardia”. 

Afinal, “aquela escola é 
uma das que tem mais alu-
nos do 1.º ciclo e não alberga 
com dignidade nem os alu-
nos nem os funcionários”, 
porque “está dimensionada 
de forma não conforme com 
os requisitos actuais”, expli-
cou Carla Mota Longo.

Portanto, esta obra “é 
uma mais-valia para todas as 
crianças da nossa freguesia”, 
concluiu.
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Crianças transferidas para Pólo Escolar com “piores condições”

Pais de Santiago de Litém revoltados com 
encerramento de jardim-de-infância

O antigo jardim-de-infân-
cia de Santiago de Litém 
encerrou por falta de con-
dições e as crianças foram 
transferidas para o Pólo Es-
colar. Esta decisão deixou 
os pais revoltados, uma vez 
que entendem que as no-
vas instalações têm “piores 
condições e menos espaço”. 
O Município de Pombal es-
clarece que o antigo jardim 
infantil precisava de “várias 
intervenções” orçadas em 
mais de 100 mil euros e o 
Pólo Escolar mereceu o “pa-
recer positivo” da Direcção 
Geral dos Estabelecimentos 
Escolares.

No início do ano lectivo 
passado entrou uma educa-
dora nova para o jardim-de
-infância de Santiago de Li-
tém, a qual “não ficou agra-
dada com as condições” 
que encontrou naquele es-
tabelecimento escolar e 
propôs aos pais “fazer mui-
tas mudanças”, contou ao 
Pombal Jornal a represen-
tante dos encarregados de 
educação.

“A educadora Fátima di-
zia que a escola estava 
abandonada e precisava de 
muitas intervenções”, ra-
zões pelas quais “apresen-
tou queixa à Câmara”, con-
tinuou Cristine Alves, sa-
lientando que “na altura os 
pais não viram problema, 
até porque viam com bons 
olhos a melhoria das condi-
ções”.

O problema foi que “a es-
cola não passou na vistoria 
por falta de espaços verdes, 
por não ter aquecimento, 
pelo facto de ter uma larei-
ra (mesmo não sendo utili-
zada) e por falta de outras 
condições”.

“A ideia que nos dão é 
que a escola está a cair aos 
pedaços e é um perigo emi-
nente para as nossas crian-
ças, mas dentro do edifício 
sentimo-nos extremamen-
te seguros”, garante a por-
ta-voz dos pais, salientando 
que o antigo jardim-de-in-

fância “é uma escola peque-
na e bem decorada, com 
parque infantil, areia, árvo-
res e uma hortinha”.

Portanto, “achamos que 
estão a fazer um drama” e 
“não conseguimos enten-
der as razões que motiva-
ram o encerramento”, refe-
re Cristine Alves, adiantan-
do que “a única imposição 
dos pais era fechar a lareira 
e colocar aquecimento”.

Mas “o mais grave” é que 
nunca informaram os pais 
de nada. “O Agrupamento 
de Escolas só avisou os en-
carregados de educação no 
dia 30 de Agosto, ou seja, 
praticamente na véspera do 
arranque do ano lectivo”.

PÓLO ESCOLAR 
É “MUITO MAIS 
PERIGOSO”
A 12 de Setembro, na reu-

nião que antecedeu o início 
das aulas, os pais mostra-
ram o seu descontentamen-
to com o encerramento do 
antigo jardim-de-infância 
e a transferência das crian-
ças para o Pólo Escolar, que 
“não está preparado para 
crianças dos 3 aos 6 anos”.

Afinal, “as crianças não 
têm espaço nem condições 
mínimas para estarem no 
Pólo Escolar”, onde “não 
têm sala para AAAF [Acti-
vidades de Animação e de 
Apoio à Família], as janelas 
não estão ao nível das crian-
ças, não há cabides e as ma-
las dos meninos são coloca-
das no parapeito da janela, 
não há espaços verdes, não 
existe lavatório dentro da 
sala de aula, o recreio é co-
mum ao 1.º ciclo e as casas 
de banho são para crianças 
de creche (de 1 aos 3 anos) 
e estão demasiado longe da 
sala”.

Portanto, “no meu pon-
to de vista, a actual sala de 
aula é muito mais perigosa 
e não tem espaço suficiente 
para 21 crianças brincarem 
à vontade”. Por isso, os pais 
não aceitam a transferência 

da turma de pré-escolar pa-
ra o edifício do Pólo Escolar 
de Santiago de Litém. 

“Em alternativa prefería-
mos que as nossas crianças 
fossem transferidas provi-
soriamente para o Centro 
Escolar de São Simão de Li-
tém, que tem óptimas con-
dições e uma sala de pré-es-
colar livre”, adiantou Cristi-
ne Alves, que considera esta 
“situação surreal” e “parece 
mesmo que o jardim-de-in-
fância de Santiago [de Li-
tém] está a ser abandonado 
e desprezado”. 

Afinal, “os nossos filhos 
não só não têm condições 
no Pólo Escolar, como ago-
ra também não têm educa-
dora, que está de baixa mé-
dica desde sexta-feira [22 
de Setembro]”. E “nós pais 
vamos trabalhar preocupa-
dos com as nossas crianças, 
que ficam sempre a chorar 
porque não gostam desta 
escola”.

Neste sentido, aquela 
mãe assegura que “os pais 
não vão ficar calados” e ga-
rante que “se não formos 
ouvidos vamos fechar a es-
cola” e “só ainda não o fize-
mos porque não queremos 
prejudicar as crianças do 1.º 
ciclo”.

“Só nos vamos calar com 

a garantia de que esta é 
uma situação temporária e 
se virmos que a Câmara es-
tá a trabalhar numa solução 
permanente”, concluiu.

ANTIGO 
JARDIM-DE-INFÂNCIA 
PRECISAVA DE OBRAS 
DE 100 MIL EUROS
O Município de Pombal 

esclarece que o numa “visi-
ta técnica envolvendo várias 
entidades, entre as quais a 
Autoridade de Saúde, veri-
ficou-se a existência de um 
conjunto de parâmetros que 
condicionavam a perma-
nência das crianças naquele 

 ●Nenhum encarregado de educação concorda com o encerramento do antigo jardim-de-infância
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espaço, nomeadamente ao 
nível do conforto térmico, 
sistema de aquecimento, se-
gurança e mobilidade”.

Neste sentido, foi neces-
sário encontrar uma solu-
ção, sendo que “a decisão 
de alteração do local de fun-
cionamento do pré-escolar 
de Santiago de Litém foi ar-
ticulada com as diferentes 
entidades, designadamente 
o Agrupamento de Escolas 
Gualdim Pais e a União de 
Freguesias de Santiago e São 
Simão de Litém e Albergaria 
dos Doze, após parecer posi-
tivo da Direcção Geral de Es-
tabelecimentos Escolares”.

A autarquia explica ainda 
que para manter em funcio-
namento as antigas instala-
ções seria necessário reali-
zar “várias intervenções”, 
que têm “um custo estima-
do superior a 100 mil euros”.

Essas obras incluem “o 
conforto e eficiência térmi-
ca e energética, renovação 
das instalações sanitárias, 
definição de planos de segu-
rança, criação de condições 
de mobilidade adequadas e 
criação de condições de se-
gurança na via que serve o 
estabelecimento escolar”.

A Câmara Municipal 
adianta que, após uma visto-
ria técnica, a Direcção Geral 
dos Estabelecimentos Esco-
lares deu “parecer positivo” 
ao Pólo Escolar de Santiago 
de Litém, uma vez que o edi-
fício salvaguarda “os prin-
cípios na qualidade funda-
mental em matéria das acti-
vidades para a educação pré
-escolar”.

Ainda assim, “procedeu-
se às obras de criação de 
novas instalações sanitárias 
adequadas à faixa etária”.

Todavia, não está excluí-
da “uma eventual futura am-
pliação do Pólo Escolar”, a 
qual “será avaliada em con-
junto com as diferentes en-
tidades envolvidas, caso a 
evolução demográfica do 
território assim o justifique”.

“Alinhados, sorridentes, 
felizes e floridos, nós aqui 
estamos à espera do dia 
do juízo final, debaixo de 
sete palmos de terra, que 
não tivemos de cavar (Mi-
guel Torga). Aguardamos 
pela vossa vez. Sejam feli-
zes.” Esta é uma das várias 
frases que foram escritas no 
muro do cemitério de San-
tiago de Litém, na madruga-
da de 10 de Setembro. O ca-
so de vandalismo já foi de-
nunciado às autoridades e 
o muro será pintado “logo 
que possível”. A manhã de 
10 de Setembro tornou vi-
sível o vandalismo no mu-
ro do cemitério de Santiago 
de Litém. “Algum engraça-
dinho” escreveu na parede 
branca oito “frases filosófi-

Segundo acto de vandalismo na freguesia

Muro do cemitério de Santiago 
de Litém foi vandalizado

cas”, algumas das quais “re-
flexões de autores reconhe-
cidos, como por exemplo 
Marquês de Sade”, contou o 
presidente da União de Fre-
guesias de Santiago e São Si-
mão de Litém e Albergaria 
dos Doze, classificando es-
te episódio de “um acto de 
vandalismo”.

“Esta foi a primeira vez 
que o cemitério de Santia-
go de Litém foi vandalizado, 
mas este já é o segundo acto 
de vandalismo ocorrido na 
freguesia”, adiantou Manuel 
Nogueira de Matos, revelan-
do que o primeiro aconte-
ceu na placa do Rocio.

Na altura, “riscaram ‘Ro’ 
e numa tampa de lata de 
tinta escreveram que cio é 
um período que as mulhe-

res têm”, contou, salientan-
do que “a letra é semelhan-
te, por isso acreditamos que 
o autor do vandalismo é o 
mesmo”.

“Entretanto já apresentá-
mos queixa à GNR e vamos 
pintar o muro quando for 
oportuno”, disse o autar-
ca, frisando que o prazo de 
execução do trabalho “vai 
depender da disponibilida-
de de um pintor”. “Não con-
seguimos pintar o muro de 
um dia para o outro”, mas 
“será pintado logo que pos-
sível”, acrescentou.

De referir que este epi-
sódio de vandalismo foi co-
metido na segunda noite de 
festa em Santiago de Litém, 
em honra de Nossa Senhora 
dos Milagres.
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Investimento vai nascer no Emporão

Pombal vai comprar 
6,7 hectares de terreno 
para criar parque verde

O tão ambicionado Par-
que Verde Urbano de Pom-
bal vai nascer num terreno 
de 6,7 hectares de área, lo-
calizado na Quinta do Em-
porão, às portas da cida-
de. Com vista a executar a 
obra, a Câmara Municipal 
aprovou, na sua reunião 
de 14 de Setembro, a aqui-
sição dos terrenos por um 
valor global de 1,8 milhões 
de euros.

É entre o Rio Arunca e 
a EN1/ IC2, no Emporão, a 
sul da cidade de Pombal, 
que vai nascer o Parque 
Verde Urbano, numa “sig-
nificativa área de terreno”. 
Com esse intuito, a Câma-
ra e a Assembleia Munici-
pal aprovaram nas suas úl-
timas reuniões, realizadas 
a 14 e 21 de Setembro res-
pectivamente, a “aquisição 
de cinco prédios” com uma 
área total de 67 mil metros 
quadrados por um “valor 
global de 1,8 milhões de eu-
ros”.

Esta deliberação “é de-
cisiva” para “concretizar 
uma ambição antiga da co-
munidade e executar um 
projecto consensual entre 
todos”, destacou o presi-
dente da autarquia, salien-

tando que, “há vários anos, 
todos os partidos políticos 
colocam como a principal 
ambição a construção do 
grande Parque Verde Urba-
no da cidade”.

Portanto, “não tenho dú-
vidas nenhumas que a cons-
trução de um investimento 
desta grandeza e com gran-
de impacto na vida das pes-
soas vai ser um projecto di-
ferenciador”, afirmou Pe-
dro Pimpão, recordando 
que para a obra avançar 
“ainda é preciso o visto do 
Tribunal de Contas”.

Não obstante, “estamos a 
trabalhar para concretizar 
o mais depressa possível 
este desígnio”, assegurou o 
autarca, frisando que o ob-
jectivo é ter o parque verde 
a ser usufruído pela popu-
lação ainda este mandato. 
“Por isso, depois de adqui-
rirmos os terrenos vamos 
avançar rapidamente para 
execução do projecto, que 
já está a ser trabalhado”.

O edil recordou ainda 
que “a criação do Parque 
Verde Urbano da cidade 
de Pombal já está prevista 
na operação de reabilita-
ção urbana [ORU] do Seixo 
e Emporão, aprovada por 

unanimidade também pela 
Assembleia Municipal, com 
um investimento previsto 
de cinco milhões de euros”.

“Realmente este é um in-
vestimento importante e 
significativo, mas necessá-
rio”, concordou a vereado-
ra Odete Alves, lamentan-
do o facto de a “governação 
anterior não ter consegui-
do antecipar a concretiza-
ção deste parque verde”.

Afinal, “poderíamos tê-lo 
feito a preços bem mais in-
teressantes do que aque-
les que agora vamos pa-
gar”, advertiu a socialista. 
Independentemente dis-
so, “é fundamental execu-
tar finalmente o nosso par-
que verde”, uma vez que “a 
fruição deste espaço é fun-
damental para o bem-estar 
dos pombalenses”.

Além disso, este projecto 
“vai dotar aquela zona de 
uma valência excepcional 
e projectar o nosso conce-
lho de forma diferente”, 
acrescentou, sublinhando 
“a importância que os jar-
dins e parques verdes têm 
no desenvolvimento dos 
centros urbanos e no bem
-estar dos cidadãos”.

“O PS sabe que todos os 

pombalenses anseiam por 
um Parque Verde e sabe 
que esta é uma oportuni-
dade que não se pode per-
der”, evidenciou o mem-
bro da Assembleia Munici-
pal, Leandro Siopa, anun-
ciando o voto a favor da 
sua bancada. O eleito socia-
lista reconheceu ainda que 
“a aquisição deste Parque 
Verde é imensurável, por-
que torna Pombal numa 
cidade efectivamente mo-
derna”.

“É com grande rejubilo 
que vejo este ponto aqui e 
o vislumbre de ter um Par-
que Verde”, realçou a presi-
dente da Junta de Pombal, 
revelando que “todos os 
dias temos pessoas que nos 
abordam a dizer que o Par-
que Verde é essencial e ne-
cessitamos de espaços usu-
fruíveis”. Carla Mota Longo 
aproveitou a oportunida-
de para desafiar a “pensar 
muito bem este Parque 
Verde”, propondo “colocar 
lá infra-estruturas a pensar 
no máximo de pessoas e no 
máximo de dinamismo”, 
mas também “de fácil aces-
sibilidade e máxima auto-
nomia em termos de ges-
tão e rentabilidade”.

A creche do Centro So-
cial de Vila Cã vai passar 
a ter mais 32 vagas a par-
tir do próximo mês de Ou-
tubro, aumentando a sua 
capacidade para 67 crian-
ças. Esta ampliação repre-
sentou um investimento 
de aproximadamente 60 
mil euros. As inscrições 
podem ser efectuadas por 
email (creche@csvilaca.
pt).

O alargamento da cre-
che, que actualmente fun-
ciona com “35 crianças e 
lista de espera”, vai per-
mitir receber mais 32 miú-
dos, “aumentando a sua 
capacidade para 67 crian-
ças”, contou ao Pombal 
Jornal o presidente da di-
recção daquela instituição.

As obras de ampliação, 
que foram financiadas pe-
lo Plano de Recuperação e 
Resiliência (PRR), consisti-
ram em “converter as sa-
las, que funcionavam co-
mo ATL, em creche”, ex-
plicou João Antunes dos 

Inscrições já estão abertas

Creche de Vila Cã 
vai ter mais 32 vagas em Outubro

Santos.
Assim, foram executa-

das “pequenas obras de 
adaptação das salas, das 
casas de banho e das insta-
lações”, as quais custaram 
“cerca de 60 mil euros”.

De referir que, além da 

creche com 35 crianças, 
o Centro Social de Vila Cã 
tem também a valência de 
lar com 24 idosos, centro 
de dia com capacidade pa-
ra 10 utentes e serviço de 
apoio domiciliário para 60 
seniores, mas a funcionar 

com 40 pessoas.
O quadro de pessoal é 

constituído por 38 funcio-
nários, número este que 
está previsto aumentar 
quando estiverem ocupa-
das as 32 vagas da amplia-
ção da creche.

O V Trail Lama Solta, que 
decorreu a 13 de Agosto, no 
Louriçal, vai ser comparti-
cipado em 1.000 euros pe-
lo Município de Pombal.

A Câmara Municipal de-
liberou, na sua reunião de 
14 de Setembro, atribuir 
um apoio de 1.000 euros 

à Associação Cultural Re-
creativa e Desportiva do 
Louriçal, com vista a su-
portar as despesas com a 
realização da 5ª edição do 
Trail Lama Solta, que que 
incluiu um trail curto, um 
mini-trail e uma caminha-
da.

Associação do Louriçal

Trail Lama Solta 
apoiado 
com 1.000 euros

A APRAP organiza este sá-
bado, dia 30 de Setembro, 
uma sardinhada no Parque 
de Merendas do Cotrofe. A 
concentração no local está 
marcada para as 12h30 e a 
participação tem um custo 

de 15 euros, valor este que 
inclui todos os utensílios, 
alimentos e bebidas. Os in-
teressados deverão fazer a 
reserva para um dos seguin-
tes contactos: 236 031 102, 
236 218 042 ou 911 801 886.

Cotrofe, dia 30

Sardinhada 
da APRAP no parque 
de merendas

O Grupo Desportivo e 
Recreativo dos Vieirinhos 
(Carriço) organiza nos dias 
14 e 15 de Outubro um pro-
grama festivo para assina-
lar mais um aniversário. A 
colectividade fundada a 13 
de Outubro de 1981 inicia 
as actividades com uma ar-
ruada no sábado, às 09h00, 
com “Os 3 Aflitos”, mas à 

noite há Kebras (22h00) e 
Big Jovem (23h00). No do-
mingo, o almoço de ani-
versário (10€ para sócios e 
12,5€ para não sócios) está 
marcado para as 13h00 (ne-
cessário reserva), seguin-
do-se o corte do bolo de 
aniversário e a venda do ra-
mo. O DJ PP anima o resto 
da tarde.

14 e 15 de Outubro

Vieirinhos festejam 
42 anos

 ●Colaboradoras da valência de creche

CARTÓRIO NOTARIAL DE POMBAL 
A CARGO DO NOTáRIO GUSTAVO PESSOA PINTO

EXTRACTO
Certifico, para efeitos de publicação, que por escritura de Justificação outor-
gada em 22/09/2023, exarada a folhas 10, do Livro de Notas para Escrituras 
Diversas número 19-A, deste Cartório Notarial, sito na Avenida Biscarrosse, n.º 
11, em Pombal, do notário Gustavo Pessoa Pinto, compareceram como outor-
gantes: Manuel de Jesus Sousa, NIF 139.211.292 e mulher Olinda de Sousa 
Duarte, NIF 139.211.306, casados sob o regime da comunhão geral, naturais da 
freguesia de Almagreira, concelho de Pombal, onde residem na Rua das Cava-
das, nº 7, lugar de Assanha da Paz, declararam com exclusão de outrém, são 
donos e legítimos possuidores dos seguintes bens: Um: Prédio urbano, casa de 
habitação de cave, rés-do-chão e logradouro, com a área total de 330 m2, sen-
do de superfície coberta 155 m2 e de superfície descoberta 175 m2, sito na Rua 
das Cavadas, nº 7 de polícia, lugar de Assanha da Paz, freguesia de Almagreira, 
concelho de Pombal, inscrito na matriz, em nome do justificante, sob o artigo 
1600, não descrito na Conservatória do Registo Predial de Pombal; e, Dois: 
Prédio rústico, eucaliptal, com a área de 240 m2, sito em Vale dos Maias – Li-
mite de Barros da Paz, freguesia e concelho de Pombal, a confrontar do norte 
com José da Silva Cardoso, do sul com José Ferreira Monteiro, do nascente com 
João Cordeiro e do poente com caminho público – limite da freguesia, inscrito 
na matriz sob o artigo 7574, não descrito na Conservatória do Registo Predial 
de Pombal; Que o prédio urbano atrás descrito sob a verba nº 1, foi construído 
pelos justificantes, num terreno que veio à posse deles justificantes, por doa-
ção meramente verbal, efectuada em 1980, por seus sogros e pais José Duarte e 
mulher Maria Cordeiro de Sousa, residentes que foram no lugar de Assanha da 
Paz, Almagreira, Pombal; Que a verba nº 2, veio à posse deles justificantes, por 
doação meramente verbal, efectuada por volta do mesmo ano, por aqueles 
José Duarte e mulher Maria Cordeiro de Sousa; Que, após as referidas doações, 
de facto passaram a possuir o aludido terreno em nome próprio, onde cons-
truíram o sobredito prédio urbano inscrito na matriz sob o artigo 1600, tendo 
nele fixado a sua habitação própria e permanente, fazendo melhoramentos e 
reparações, pagando os respectivos impostos, e a possuir o aludido prédio rús-
tico, em nome próprio, limpando-o, cultivando-o, plantando árvores e colhen-
do os frutos, posse que sempre foi exercida por eles de forma a considerarem 
tais prédios como seus, sem interrupção, intromissão ou oposição de quem 
quer que fosse, à vista de toda a gente dos lugares e de outros circunvizinhos, 
sempre na convicção de exercerem um direito próprio sobre coisa própria; 
Que esta posse assim exercida ao longo de mais de 42 anos, se deve reputar de 
pública, pacífica e contínua. Assim, na falta de melhor título, eles justificantes 
adquiriram os mencionados prédios para o seu património, por usucapião, 
que invocam, por não lhes ser possível provar pelos meios extrajudiciais nor-
mais. Está conforme.
Pombal, 22 de Setembro de 2023

A Colaboradora Autorizada,
Ana Carina Gonçalves da Silva, n.º de inscrição na Ordem dos Notários: 20063/02

Pombal Jornal n.º 263 de 28 Setembro de 2023
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Mais cinco mil utentes em dois meses

Quase 17 mil pessoas não 
têm médico de família

O número de pessoas 
sem médico de família au-
mentou 41,6% entre Julho e 
Setembro deste ano, haven-
do agora quase 17 mil uten-
tes sem clínico atribuído no 
concelho de Pombal, reve-
lou o presidente da autar-
quia na última Assembleia 
Municipal, realizada a 21 de 
Setembro.

“Neste momento, temos 
16.931 utentes sem médico 
de família no nosso conce-
lho”, o que equivale a 33,1% 
da população residente, 
disse Pedro Pimpão com 
base nos “dados divulgados 
pela própria ARS [Adminis-
tração Regional de Saúde] 
numa reunião que tivemos 
esta semana”. Isto significa 
que houve um aumento de 
cinco mil utentes em dois 
meses, uma vez que em Ju-
lho o autarca deu conta de 
12 mil pessoas sem médico 
de família.

Este número é ainda mais 
preocupante quando com-
parado com os dados de 
Janeiro de 2021, altura em 
que o concelho “só” tinha 
771 utentes sem médico de 
família.

Portanto, “infelizmente a 
realidade não é boa”, sendo 
“a falta de médicos e as di-
ficuldades na prestação de 
cuidados de saúde um tema 
recorrente em todas as fre-
guesias”.

“É realmente impressio-
nante” a velocidade a que au-
menta o número de utentes 
sem médico de família atri-
buído, referiu o edil, garan-
tindo que “estamos alinha-
dos a não nos conformarmos 
com a falta de profissionais 
de saúde”. Por isso, “temos 
de continuar a batalhar para 
que hajam mais profissionais 
de saúde no nosso território”.

“Temos de trabalhar no 

sentido de criar condições 
para atrair e fixar médicos”, 
propôs Pedro Pimpão, que 
falava na última Assembleia 
Municipal, quando foi apro-
vada por unanimidade a 
transferência de competên-
cias no domínio da saúde pa-
ra o Município de Pombal.

Todavia, o problema da 
falta de médicos não pode 
ser resolvido pela Câma-
ra Municipal, uma vez que 
a contratação de profissio-
nais de saúde é “competên-
cia exclusiva do Governo”.

“No âmbito desta trans-
ferência de competências, 
passam para o Município 
de Pombal as infra-estrutu-
ras (edifícios), quatro assis-
tentes operacionais (pes-
soal de limpeza) e os veícu-
los (um com 15 anos, outro 
com 22 anos e outro com 
23 anos)”, explicou o autar-
ca, sublinhando que “nem 
os administrativos e muito 
menos os profissionais de 
saúde passam para a esfera 
dos municípios”.

A única vantagem em as-
sumir as competências na 
área da saúde é “podermo-
nos candidatar a financia-
mento do PRR para investir 
em novos pólos de saúde”, 
uma vez que para isso “pre-
cisamos de ter o auto assi-
nado”.

“A POPULAÇÃO 
NÃO VAI FICAR 
MELHOR SERVIDA”
“O sistema de saúde no 

concelho de Pombal está 
péssimo, [porque] não te-
mos médicos e faltam en-
fermeiros e alguns adminis-
trativos”, constatou o pre-
sidente da Junta de Meiri-
nhas, salientando que há 
“muita gente sem consul-
tas, sem tratamentos e sem 
acompanhamento”.

E desengane-se quem 
pensa que a descentrali-
zação vai servir melhor as 
pessoas. “É mentira que a 
população vai ficar melhor 
servida”, pois na prática “os 
centros de saúde só vão fi-
car mais limpos, mas um 
centro de saúde mais lim-
po, mas sem médicos e en-
fermeiros de nada serve”, 
frisou João Pimpão.

A única solução seria “o 
Governo central contratar 
mais médicos e enfermei-
ros”, continuou o também re-
presentante dos presidentes 
de junta de freguesia no Con-
selho Municipal de Saúde.

“VAMOS TER PESSOAS 
A MORRER”
O presidente da Junta de 

Vermoil, cujo território fi-
cou sem médico de família 
“no último mês”, perspec-
tiva um futuro negro. “Sem 
médico para diagnosticar 
as doenças a tempo, vamos 
ter pessoas a morrer”, ad-
vertiu, certo de que “vai ser 
muito complicado”.

Antevendo “graves proble-
mas de saúde”, Daniel Ferrei-
ra lembrou que “estarmos 
todos calados não resolve o 
problema”, pelo que sugeriu 
“irmos todos para Lisboa fa-
zer barulho”.

“Efectivamente temos de 
fazer alguma coisa”, concor-
da a presidente da Junta de 
Abiul, voltando a mostrar 
a sua “preocupação” com 
“a falta de médicos no nos-
so concelho, sobretudo na 
UCSP [Unidade de Cuida-
dos de Saúde Personaliza-
dos] de Sicó que devia ter 
nove médicos para estar 
a funcionar em pleno e só 
tem quatro”.

Para Sandra Barros, a si-
tuação é de tal forma “gra-
ve” que “já temos conhe-

cimento de algumas situa-
ções de diagnóstico tardio 
e, inclusivamente, de pes-
soas em risco de vida”.

“Tenho a certeza de que 
a saúde está cada vez pior”, 
afirmou o presidente da 
Junta da Pelariga, salientan-
do que, “neste momento, 
Pelariga, Almagreira e Redi-
nha têm uma única médica 
para as três freguesias”.

“A saúde está moribunda 
e a organização está muito 
doente”, defendeu o presi-
dente da União de Fregue-
sias de Santiago e São Simão 
de Litém e Albergaria dos 
Doze, recordando que “a re-
gião de Alitém tem sofrido 
muito, muito com a ques-
tão da saúde”. Ainda assim, 
tal como os restantes presi-
dentes de Junta de Fregue-
sia, “só voto favoravelmente 
por confiar na Câmara Mu-
nicipal”.

“Na Redinha temos um 
centro de saúde que funcio-
na num edifício da Junta de 
Freguesia com todas as con-
dições: é pintado, tem lâm-
padas, aquecimento, não 
falta nada”, ainda assim “fi-
cámos sem médica há dois 
meses”, contou o presiden-
te da Junta da Redinha. Des-
de então, “a população en-
velhecida e com reformas 
miseráveis tem de pagar 20 
euros de táxi para se deslo-
car para ir ao médico”, criti-
cou Paulo Duarte.

“Como médico que teve 
responsabilidades diversas 
na área da saúde, sou favo-
rável a que a Câmara aceite 
estas competências”, afir-
mou João Coucelo, alegan-
do que “se não houver ins-
talações não há médicos”. 
Ainda assim, “há uma ques-
tão que me preocupa: nun-
ca vi tanta falta de profissio-
nais de saúde como agora”.

Cristiana Areia
Engenheira Química | Membro da Iniciativa Liberal Pombal

Felizes 
os que acreditam

Terminando o mês 
de agosto, após as férias 
dá-se o início das rentrées 
(o reinício de atividades 
ou de funções de uma 
instituição). Não só se dá o 
regresso às aulas como ao 
regresso à política. 

Terminam a tão chama-
da Silly Season – onde os 
noticiários passam futilida-
des, não-noticias - e dá-se 
lugar ao recomeço do ciclo 
político em que cada um 
faz à sua maneira, seja em 
modo de Universidade de 
Verão, festas anticapitalistas 
onde se cobra entrada, ou a 
debitar palavras bacocas.

Manuel Pizarro, ministro 
da saúde, apesar de afirmar 
que não está em condições 
de antecipar o debate orça-
mental, disse que não tem 
dúvida nenhuma de que o 
orçamento para o setor vai 
aumentar em 2024. Aliás, 
afirma que desde 2015 que 
o orçamento da saúde tem 
aumentado muito.

Isto é tudo muito bonito 
de se afirmar, porém 
vamos ver e na verdade são 
palavras ocas. Na altura da 
tomada de posse de Pizarro 
como ministro, António 
Costa garantiu que o Gover-
no iria reforçar o investi-
mento no SNS e também 
que seria preciso investir 
muito na organização e na 
gestão. Isto em setembro 
de 2022. Chegamos a 2023 
com o SNS num estado 
caótico.

Fazendo uma pesquisa 
rápida e encontramos 
bastantes manchetes dos 
jornais que retratam o 
estado que o SNS encontra. 
“SNS tem mais profissio-
nais, mas não chegam para 
dar médico de família a 
todos” - Quase 1,6 milhões 
de pessoas não têm médico 
de família. “SNS está numa 
fase crítica de existência” 
onde o acesso e tempo de 
espera são os pontos fracos 
do sistema de saúde. Mais 
de mil médicos subscreve-
ram carta a Manuel Pizarro 
a recusar horas extra – mais 

que as 150 horas por ano – 
Entre outras.

É verdade que antiga-
mente o SNS não respirava 
saúde, tenho a certeza o 
Pizarro de 1992 estaria na 
primeira linha de combate 
ao ministro da saúde em 
funções, acusando o minis-
tério de nem sequer ouvir 
os médicos, mas o Pizarro 
de 2023 arrisca-se a ser o 
carrasco do SNS.

Contudo, apesar de todo 
o caos, Medicina continua 
a ser um curso bastante 
concorrido. Seja por voca-
ção ou para agradar os pais 
na ilusão que ter um filho 
médico lhe trará status. 

Nesta primeira fase 
do concurso nacional de 
acesso ao ensino superior 
entraram 1595 alunos, sen-
do que é o maior número 
de sempre de estudantes 
em cursos de Medicina, de 
acordo com o Ministério 
da Ciência, Tecnologia e 
Ensino Superior. 

Poderá ser uma espécie 
de síndrome de Estocolmo, 
mesmo sabendo como 
os médicos são tratados, 
desenvolvem uma lealdade 
e acreditam piamente que 
no final dos muitos anos 
que estão a estudar serão 
recebidos por um SNS 
espetacular. 

De notar que no dia 
15 de setembro de 1979 
foi publicada, em Diário 
da República, a Lei nº 
56/79 que criou o Serviço 
Nacional de Saúde, ou 
seja, quando os jovens 
que “hoje” entraram em 
medicina o SNS terá meio 
século de existência.

 Oxalá que tenham razão 
e que o SNS não esteja tão 
caótico como atualmente. 
Ou vou ser mais ousada 
e que nessa altura exista 
em vigor alguma alterna-
tiva ao sistema de saúde 
Beveridgiano que temos 
atualmente. Já sou eu a so-
nhar alto, à semelhança dos 
estudantes de medicina. 
Felizes os que acreditam.

“A saúde financeira [do 
Município de Pombal] é 
boa”. A garantia foi dada pe-
lo presidente da autarquia 
na última Assembleia Muni-
cipal, após o líder da banca-
da socialista criticar a “fraca 
capacidade de execução das 
GOP [Grandes Opções do 
Plano]” no primeiro semes-
tre deste ano, quando a Câ-
mara continuou a “acumu-
lar de capacidade de inves-
timento”, que não usa para 
“resolver muitas das dificul-
dades do nosso concelho”.

A Câmara Municipal tem 
“um desempenho financei-
ro positivo, com a situação 

Socialistas dizem que executivo “não consegue ou não quer fazer mais”

“A saúde financeira 
do Município de Pombal é boa”

patrimonial a evoluir posi-
tivamente, nomeadamen-
te na rubrica que resulta 
da acumulação de capital”, 
constatou o líder da banca-
da do PS, que voltou a criti-
car o executivo por “não uti-
lizar a capacidade financeira 
da Câmara para acelerar in-
vestimento, que considera-
mos fundamental para re-
solver muitas das dificulda-
des do nosso concelho”.

“Esta opção é evidente 
nas GOP”, cuja taxa de exe-
cução de “cerca de 70%” es-
tá “pior” quando compara-
da com igual período do ano 
passado (87,6%). Isto signi-

fica que “a Câmara Munici-
pal continua a ter capacida-
de para fazer mais, mas não 
consegue ou não quer”, afir-
mou João Coelho.

O presidente da autarquia 
agradeceu o reconhecimen-
to por parte dos socialistas 
relativamente “à boa saúde 
financeira e à forma respon-
sável como está a ser gerido 
o município”.

Para Pedro Pimpão, “es-
tes dados indicam que pa-
ra além da saúde financei-
ra ser boa, também há um 
esforço grande em cumprir 
com as nossas obrigações”, 
nomeadamente “as novas 

competências e responsabi-
lidades”, que levaram a um 
“aumento dos gastos com 
pessoal e prestação de ser-
viços”. pesar disso, “os indi-
cadores económico-finan-
ceiros dizem que os activos 
líquidos registaram um au-
mento de dois milhões de 
euros, o património líquido 
regista uma evolução posi-
tiva de 2,5 milhões de euros, 
o passivo diminuiu 138 mil 
euros e a liquidez geral está 
nos 369%”.

“Isto é realmente um de-
sempenho extraordinário 
em termos financeiros”, su-
blinhou o autarca.

PRIMEIRO 
ESTRANHA-SE, 
DEPOIS ENTRANHA-SE
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PSD rejeitou por entender que uma e outra são “redundantes”

PS recomendou iniciar 
revisão do PDM e propôs criar comissão 
para acompanhar processo

Subiu para 19 o número 
de recomendações apre-
sentadas pela bancada do 
PS e rejeitadas pela Assem-
bleia Municipal. A última 
proposta dos socialistas su-
geria iniciar a segunda revi-
são do Plano Director Muni-
cipal (PDM) e recomendar 
a constituição de comissão 
para acompanhar o proces-
so. Os deputados do PSD re-
jeitaram uma e outra por 
entenderem que são “re-
dundantes”.

“O PS entende que esta é a 
altura de (…) iniciar os traba-
lhos para a segunda revisão 
do PDM”, por isso sugeriu 
que, “após a aprovação da 
primeira alteração ao PDM, 
recomendamos ao executi-
vo que dê início aos proce-
dimentos legais e aos conse-
quentes trabalhos com vista 
à segunda revisão do PDM”.

No mesmo documento, 
os socialistas propõem ain-
da a “constituição de uma 
comissão de acompanha-

mento à segunda revisão 
do PDM de Pombal, consti-
tuída equitativamente por 
todos os partidos e movi-
mentos com assento nesta 
Assembleia Municipal, pa-
ra que estes possam inter-
vir no processo, nos termos 
da lei, junto do executivo, 
dos técnicos municipais e, 
sobretudo, na defesa dos in-
teresses dos pombalenses”, 
explicou Leandro Siopa.

“Um documento com 
uma recomendação e uma 

proposta nem sequer devia 
ter sido aceite, porque nos 
termos do regimento não 
pode ser as duas coisas”, 
defendeu João Antunes dos 
Santos.

Além disso, “a proposta 
de iniciar a revisão do PDM 
vem com algum atraso e até 
já expirou”, porque “na acta 
aprovada no início desta As-
sembleia Municipal há uma 
citação do presidente de 
Câmara a dizer que o pro-
cesso inicia no último tri-

PUB

mestre do ano”, esclareceu 
o social-democrata.

O eleito pelo PSD lem-
brou ainda que, de acor-
do com o programa eleito-
ral do seu partido, a cria-
ção desse grupo de traba-
lho está prevista acontecer 
“oportunamente quando o 
processo se iniciar”. E “es-
se grupo de trabalho tem de 
estar delimitado no tempo, 
nas competências e no seu 
âmbito de actuação”.

“Aquilo que o PS está a fa-
zer com esta recomendação 
é um número político de 
mau gosto”, entende o presi-
dente da autarquia, alegan-

CARTÓRIO NOTARIAL DE POMBAL 
A CARGO DO NOTáRIO GUSTAVO PESSOA PINTO

EXTRACTO
Certifico, para efeitos de publicação, que por escritura de Justificação outor-
gada em 22/09/2023, exarada a folhas 18, do Livro de Notas para Escrituras 
Diversas número 19-A, deste Cartório Notarial, sito na Avenida Biscarrosse, 
n.º 11, em Pombal, do notário Gustavo Pessoa Pinto, compareceram como 
outorgantes: Adelino da Mota Pereira, NIF 187.284.113, e mulher Idalina de 
Jesus da Ponte, NIF 192.869.361, casados sob o regime da comunhão geral, na-
turais da freguesia de Carnide, concelho de Pombal, com residência habitual 
em 1234 Cedar Av., Mountaineside N.J. 07092, Estados Unidos da América, e 
acidental na Rua Nossa Senhora de Fátima, nº 18, lugar de Carnide de Cima, 
Carnide, Pombal, declararam com exclusão de outrém, são donos e legítimos 
possuidores do prédio urbano, casa de habitação de três pisos com logradou-
ro, com a área total de 1739 m2, sendo de superfície coberta 204,67 m2, e de 
superfície descoberta 1534,33 m2, sito na Rua Nossa Senhora de Fátima, nº18 
de polícia, lugar de Carnide de Cima, freguesia de Carnide, concelho de Pom-
bal, inscrito na matriz sob o artigo 2189, que proveio do artigo urbano 1145 da 
mesma freguesia de Carnide, não descrito na Conservatória do Registo Pre-
dial de Pombal; Que o prédio atrás descrito foi construído pelos justificantes, 
a expensas dos próprios, num terreno que veio à posse deles justificantes, 
por doação meramente verbal efectuada por volta do ano de 1977, por Aires 
da Ponte e mulher Joaquina de Jesus, residentes que foram no lugar de Car-
nide de Cima, Carnide, Pombal, pais da justificante; Que, após a referida doa-
ção, de facto passaram a possuir o aludido terreno em nome próprio, onde 
construíram o sobredito prédio urbano, actualmente inscrito na matriz sob o 
artigo 2189, tendo nele fixado a sua habitação própria e permanente, quando 
em Portugal, fazendo melhoramentos e reparações e pagando os respectivos 
impostos, posse que sempre foi exercida por eles de forma a considerarem 
tal prédio como seu, sem interrupção, intromissão ou oposição de quem quer 
que fosse, à vista de toda a gente do lugar e de outros circunvizinhos, sempre 
na convicção de exercerem um direito próprio sobre coisa própria; e, Que esta 
posse assim exercida ao longo de mais de 45 anos, se deve reputar de pública, 
pacífica e contínua. Assim, na falta de melhor título, os justificantes adquiriram 
o mencionado prédio por usucapião, que invocam, por não lhes ser possível 
provar pelos meios extrajudiciais normais. Está conforme.
Pombal, 22 de Setembro de 2023

A Colaboradora Autorizada,
Ana Carina Gonçalves da Silva, n.º de inscrição na Ordem dos Notários: 20063/02
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do ter dito, “em Junho e nes-
te mesmo órgão”, que a revi-
são do PDM ia iniciar no últi-
mo trimestre deste ano.

Portanto, “esta proposta é 
inócua, redundante e incoe-
rente”, afirmou Pedro Pim-
pão, salientado que só faria 
sentido ser apresentada em 
Fevereiro, se até lá o proces-
so não for iniciado.

De referir que a recomen-
dação foi rejeitada com 21 
votos contra e seis votos fa-
voráveis, da mesma forma 
que não foi aceite a propos-
ta, que mereceu 18 votos 
contra, oito favoráveis e uma 
abstenção.

A Associação Comer-
cial e de Serviços de Pom-
bal (ACSP) organiza este 
sábado, 30 de Setembro, 
a segunda edição da Fei-
ra de Stocks, uma iniciati-
va que pretende trazer o 
comércio tradicional do 
concelho para a rua e dar 
uma oportunidade extra 
às empresas de escoarem 
os seus stocks. A iniciati-
va, realizada com o apoio 
da Junta de Freguesia de 
Pombal e do Município, 
decorrerá no centro histó-
rico da cidade, mas quer ir 
bem mais longe na dinâmi-
ca que oferece a lojistas e 

compradores. Para isso, a 
organização preparou um 
programa que inclui petis-
cos, refeições e animação 
musical.

A Feira de Stocks co-
meça às 11h00 e prolon-
ga-se até às 20h00. Caso 
as previsões atmosféricas 
se mantenham, tudo indi-
ca que esta será uma boa 
oportunidade para sair à 
rua, com bom tempo, e fa-
zer compras a preços con-
vidativos. Há vestuário, 
calçado, acessórios de mo-
da, óculos e muitos outros 
artigos de lojistas do con-
celho.

Entre as 11h00 e as 20h00

Feira de Stocks 
regressa este sábado 
ao centro histórico
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Manuel Duarte 
Domingues

Retenho na memória as corridas de 
toiros que se realizavam em Abiul há 

várias dezenas de anos. Inaugurada em 
1850, é a mais antiga praça de toiros em 
funcionamento em Portugal e foi construí-
da com os “fundos de uma quotização dos 
seus habitantes”. Na década de sessenta do 
século XX, as bancadas eram em madeira, 
os lugares à sombra situavam-se sob os 
ramos de uma azinheira e o redondel era 
um pouco mais pequeno que o atual. Claro 
que que não havia corridas noturnas. A tra-
dição dos lanches, dos piqueniques e dos 
bailes mantêm-se. Também a praça atual, 
moderna, maior, com ótimo aspeto e estru-
tura sólida e com capacidade para cerca de 
5.000 pessoas, é do agrado dos aficionados 
que, no primeiro fim de semana de agosto, 
nunca faltam à feira taurina, uma festa 
brava obrigatória.

A tradição manteve-se este ano e, no 
primeiro sábado de agosto, realizou-se 

a corrida de toiros à portuguesa, notur-
na, evitando assim as temperaturas altas 
dos dias de agosto. O cartel prometia um 
espetáculo de bom nível. Os cavaleiros João 
Moura Jr., Marcos Bastinhas e João Ribeiro 
Teles, bastante experientes e bem conheci-
dos nesta praça e no País. Os dois Grupos 
de Forcados Amadores também demons-
traram grande experiência, coragem e va-
lentia: Tertúlia Tauromáquica Terceirense 
que celebra este ano o seu 50º aniversário 
e Forcados Amadores da Chamusca. Os seis 
toiros lidados, revelaram força e apego à 
luta tinham a marca da Ganadaria Canas 
Vigouroux, variando o seu peso entre 500 
e 630 Kg.

A apresentação inicial dos artistas é sem-
pre um espetáculo dentro do espetá-

culo. Primeiro os dois grupos de forcados, 
depois os bandarilheiros e, logo a seguir, os 
dois campinos encarregados das recolhas 
dos toiros no fim da lide e, finalmente, os 
três cavaleiros, que evidenciaram a beleza 
e arte dos cavalos, a magnificência dos seus 
trajes de gala e as cortesias e saudações tão 
do agrado do público. O acompanhamento 

DA ILUSTRE TERRA DO MARQUÊS...

musical desta apresentação pela Filarmó-
nica, transmite uma sonoridade e uma 
harmonia musical que deliciam os aficio-
nados. O início da corrida, anunciado pelo 
homem do clarinete, uma figura popular e 
já tradicional na Praça de Abiul, é sempre 
aplaudido com simpatia e prazer pela 
assistência que, neste dia, quase enchia as 
bancadas.

O público denotava conhecimento das 
regras, da arte e das tradições do espe-

táculo, aplaudindo convictamente sempre 
que os cavaleiros conseguiam espetar os 
ferros, compridos ou curtos, como man-
dam as regras e assobiando sempre que os 
bandarilheiros insistiam demasiado na sua 
faena para distrai o toiro do cavalo. Colar o 
touro à traseira do cavalo, correndo riscos, 
antes de cravar os ferros, é sempre muito 
aplaudido, porque revela valentia, deste-
mor e coragem. O modo como os cavalei-
ros realizam a lide, com mais ou menos 
arte e correndo riscos, também é muito 
apreciado e sempre aplaudido. Na fotogra-
fia, ilustro o modo artístico como Marcos 
Bastinhas, que esperou o toiro logo à saída 
do curro sem intervenção dos bandarilhei-
ros, cravou um ferro com a mão contrária, 
inclinado de costas sobre a parte traseira 
do cavalo. Mas, os três cavaleiros estiveram 
à altura e proporcionaram um espetáculo 
de grande qualidade, bem ajudados pelos 
excelentes cavalos que apresentaram.

Depois das lides dos cavaleiros, se-
guem-se sempre as pegas de caras que 

são, sem dúvida, a parte mais arriscada 
das corridas de toiros. Os forcados são 
os verdadeiros heróis deste espetáculo, 
porque arriscam a vida, desafiando a força 
bruta do toiro. Durante a lide do cavaleiro, 
vão estudando o toiro e esperando que se 
canse, para que o impacto da pega não seja 
tão violento. A ajuda dos outros membros 
do grupo é fundamental. Nesta corrida os 
dois Grupos de Forcados saíram-se bem, 
demonstrando experiência, coragem e 
forte vontade de vencer.

Em resumo, assistimos a um excelente 
espetáculo, bem organizado, de grande 

qualidade em todos os aspetos, prestigian-
do Abiul e todos aqueles que trabalham 
e concorrem para a realização das feiras 
taurinas, mantendo uma tradição que 
esperamos que não se perca. 

Os fundamentalistas contra a tauroma-
quia, que à semelhança de outras áre-

as vão pululando por aí, tentando impor 
regras que vão contra as nossas tradições, 
princípios e costumes, podem desistir e 
respeitar os gostos dos outros, porque 
quem não gosta não vai e quem gosta tem 
o direito de ir. Felizmente vivemos em 
democracia e a liberdade de escolha é um 
princípio sagrado que esperamos se man-
tenha durante muitos e bons anos.

NADA
No passado dia 19 de Agosto, aproveitei 

o final de tarde para ir até a Albergaria 
dos Doze visitar o Parque de Aventura e 
de Lazer explorado pelo N.A.D.A. – Núcleo 
de Aventura e Desporto de Albergaria dos 
Doze, onde aliás funciona a sua sede.

Esta associação foi fundada em 11 de 
Outubro de 1996 com o principal objetivo 
de promover, divulgar e praticar atividades 
de desporto, aventura e lazer, que com-
pletassem a oferta desportiva existente na 
freguesia.

A ideia do parque de lazer, que permitiu 
a reconversão do espaço da antiga Esta-
ção de Tratamento de Águas Residuais 
(ETAR), surgiu à mais de uma dezena de 
anos e concretizou-se com a candidatura 
ao Orçamento Participativo de 2015, com o 
apoio da Câmara Municipal de Pombal e da 
União de Freguesias de Santiago, São Simão 
de Litém e Albergaria dos Doze.

O espaço inclui um edifício de apoio, 
com sanitários públicos, balneários, sala 
multiusos e arrecadação; parque de me-
rendas com churrasqueiras de usufruição 
comunitária; parque infantil; uma área 
de manutenção (ginásio ao ar livre) e um 
circuito de arborismo/parque de aventura 
(a ser utilizado mediante pré-inscrição e 

Telmo Lopes
Presidente da concelhia do CDS-PP

HIC ET NUNC

sob monitorização do N.A.D.A.); a zona de 
estacionamento automóvel e a ponte pe-
donal que permite ultrapassar o pequeno 
leito do rio Arunca, nascido poucos km’s a 
montante.

A entrega da gestão e exploração do 
espaço a uma associação local deve servir 
de exemplo para outros projetos devendo 
aliás ser condição imprescindível para 
a execução deste tipo de  investimento; 
para nada serve termos espaços de lazer 
bem equipados se não conseguirmos 
garantir a sua manutenção e conservação 
assim como a sua exploração e vigilâncias 
adequadas.

Este espaço deve também ser referência 
em relação ao custo da sua edificação, 
demonstrando que não é necessário gastar 
muito dinheiro para atingir os objetivos 
principais de um espaço deste género, ou 
seja, garantir as condições para a prática de 
atividade física, de lazer e de contacto com 
a natureza, promovendo assim a saúde 
física e mental dos munícipes.

Foi inaugurada no âmbito da 21ª edição 
da mostra gastronómica da região de Alí-
tem, realizada no final de Agosto, a praceta 
Jacinto Gameiro Lopes, junto à estação de 
caminhos de ferro de Albergaria. Esta obra, 

com um custo de 160.000€ requalifica 
aquela zona de entrada na povoação con-
ferindo-lhe outra dignidade; no entanto, tal 
como noutras praças recém executadas, a 
falta de espaços verdes, de sombras natu-
rais ou artificiais,  nomeadamente para os 
taxistas, são erros de concepção facilmente 
percetíveis para qualquer cidadão atento.

A todos estes factos acresce que as casas 
de banho da estação, que podiam servir 
para utilização pública, estão encerradas, 
não existindo por isso qualquer instalação 
sanitária de apoio a passageiros, motoristas 
de táxi e outros transeuntes;  este é um 
equipamento que ficará em falta, após 
as obras de requalificação realizadas em 
várias zonas da localidade .

Neste momento a única menção que 
Albergaria dos Doze merece no PPI (Plano 
Plurianual de Investimentos) do Município 
de Pombal, é referente ao alargamento 
da zona industrial a partir de 2024, com a 
inscrição provisória de 200.000 € / ano, 
durante três anos, para esse efeito.

Em paralelo a este projeto é imprescin-
dível providenciar que as “duas circulares 
externas” existentes sejam concluídas para 
que as condições para a instalação de algu-
mas empresas na ZI sejam reais.

A região de Alítem, tal como a generalida-
de do nosso concelho, sofre de dois males 
principais que devem constituir prioridade 
máxima para todas as entidades mas prin-
cipalmente para o poder político, despovo-
amento e abandono do território rural.

O despovoamento e consequente 
proliferação de edifícios devolutos, aban-
donados ou em ruinas, nos aglomerados 
urbanos e espalhados por montes e vales, 
exige um plano de intervenção municipal 
para redesenhar o nosso povoamento. 
Muitas ruas, ruelas, becos e vielas são 
praticamente inabitáveis se mantiverem a 

configuração atual, porque,  entre outras 
razões, não garantem a mobilidade neces-
sária dos nossos dias muitas vezes baseada 
no automóvel próprio. Enquanto essa 
intervenção não for pensada a requalifica-
ção de zonas históricas/antigas dos nossos 
povoados será baseada em fogachos sem 
expressão nem efetivo resultado na fixação 
de pessoas, pelo que aguardo com alguma 
expectativa a revisão do PDM (Plano Dire-
tor Municipal) que se irá iniciar no próximo 
ano.

Ao nível do abandono rural e de for-
ma muito resumida, exigem-se medidas 
que enfrentem o abandono de campos e 
florestas de forma mais eficaz. São deze-
nas os caminhos que estão impraticáveis 
tomados que foram pelos matos, dezenas 
os hectares de floresta que cresceram sem 
ordenamento, entre outros problemas cuja 
consequência mais visível são os fogos. 
Esta realidade tem que ser a prioridade 
principal de qualquer executivo camarário 
consciente, sendo que a única forma de 
retroceder esta realidade em que se encon-
tra o nosso território é através da atividade 
agropecuária, pastorícia e florestal. Nesse 
sentido, existe a necessidade de apoiar 
atuais e novos investidores para essas 
atividades, promovendo o território e o seu 
potencial, garantindo a sua segurança e 
apoiando os seus investimentos.

Além de melhor gestão dos recursos 
hídricos as entidades devem implementar 
medidas que premeiem o valor paisa-
gístico, social e ecológico dos territórios, 
implementando medidas como a redu-
ção de impostos, o apoio a medidas de 
emparcelamento ou de gestão conjunta e o 
incentivo à criação de novas culturas entre 
outras possíveis.

O N.A.D.A. é um bom exemplo mas são 
necessários mais.

UMA CORRIDA DE 
TOIROS EM ABIUL
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Volta à 
Freguesia de 
Pombal em 
Bicicleta
A Freguesia de Pombal 
e o Clube de Cicloturis-
mo de Pombal voltam 
a juntar sinergias na 
organização da II Volta 
à Freguesia em Bicicleta. 
A iniciativa está marcada 
para o dia 15 de Outubro 
(domingo), com concen-
tração a partir das 08h00 
na sede da Junta. O tiro 
de partida será dado às 
09h00. O trajecto tem 
uma extensão aproxima-
da de 44km, acessível a 
qualquer praticante, e irá 
percorrer várias locali-
dades da freguesia, com 
o pelotão a ser guiado 
por uma viatura da 
organização. A partici-
pação é gratuita, mas 
requer inscrição prévia, 
uma vez que há reforço 
alimentar no Parque de 
Merendas do Cotrofe, 
onde os participantes 
podem repor energias. 
O objectivo da autar-
quia é aliar a promoção 
do bem-estar físico a 
momentos de convívio, 
ao mesmo tempo que 
é também uma oportu-
nidade para conhecer 
melhor o território.
Os interessados podem 
fazer a sua inscrição 
(gratuita) através do 
formulário http://bit.
ly/2bicicleta-pombal.
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Espaço da irmandade da Redinha vai receber eventos culturais, artísticos e sociais

Obras na Igreja da Misericórdia 
abrem caminho a novas dinâmicas

Até à data vocacionada 
apenas para cerimónias re-
ligiosas, a Igreja da Miseri-
córdia da Redinha cumpre, 
a partir de agora, uma mis-
são mais alargada. As obras 
de recuperação e requalifi-
cação não dotaram apenas 
o espaço de “mais confor-
to”, mas acrescentaram-
lhe a possibilidade de ser 
também um ‘palco’ privile-
giado de iniciativas de ín-
dole religiosa, cultural, so-
cial, artística e turística. 

Na cerimónia de inau-
guração formal das obras 
realizadas naquele que é 
um dos edifícios mais an-
tigos daquela Irmandade, 
ao início da tarde de sá-
bado (22), o provedor da 
instituição considera que 
o investimento foi muito 
além “da estrutura física”, 
evidenciando a preocupa-
ção com a preservação da 
história da instituição, pa-
tente no espólio artístico e 
documental ali disponível. 

A par daquele “peque-
no acervo, estas obras de 
recuperação e requalifica-
ção irão permitir que, de 
uma forma periódica, pos-
samos levar a efeito activi-

dades de cariz artístico e 
cultural, tornando-se este 
espaço num pólo de difu-
são e de partilha para to-
dos”, afirmou Mário Sacra-
mento. 

As obras realizadas re-
presentaram um investi-
mento total na ordem dos 
111 mil euros e contaram 
com o apoio de perto de 

90 mil euros da entidade 
financiadora. Os números 
foram avançados por Da-
vid Leandro, da Associa-
ção de Desenvolvimen-
to Terras de Sicó, a quem 
coube a coordenação da 
candidatura apresentada, 
no âmbito da operação des-
tinada à renovação de al-
deias, promovida pelo Pro-

grama de Desenvolvimen-
to Rural 2014-2020. O direc-
tor executivo da associação 
destacou ainda a importân-
cia da oferta de espaços da-
quela natureza nas zonas 
rurais e a possibilidade de 
serem publicamente parti-
lhados por todos. 

As obras de recuperação 
e beneficação na Igreja da 

Irmandade da Misericórdia 
da Redinha incluíram, entre 
outros, revestimentos inte-
riores e exteriores, tectos, 
coberturas, carpintarias, 
serralharias, cantarias, ins-
talação eléctrica, arranjos 
exteriores. A intervenção 
possibilitou também a colo-
cação de sinalética exterior, 
equipamentos afectos à me-
lhoria da eficiência ener-
gética mobiliário interior, 
bem como diversos mate-
riais essenciais à dinamiza-
ção cultural da Igreja.

A encerrar as interven-
ções, que antecederam o 
colóquio sobre “A Mise-
ricórdia da Redinha: His-
tória, Arte e Património”, 
coordenado por Ricardo 
Pessa de Oliveira, o presi-
dente da Câmara Munici-
pal, que preside também 
à Terras de Sicó, destacou 
o “impacto” destes inves-
timentos na “qualificação 
dos territórios”, tornando
-os “mais atractivos” para 
o turismo. Uma área onde, 
segundo Pedro Pimpão, a 
freguesia da Redinha tem 
muito “potencial”, quer ao 
nível do património natu-
ral quer histórico.

 ●Mário Sacramento fez uma visita guiada à capela, antes da cerimónia
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Fábio Bernardino tem 35 anos e é natural do concelho de Alcobaça

Paróquias de Vermoil 
e Meirinhas deram as 
boas-vindas ao novo pároco

Associação já estava instalada no Tojal

Oposição critica cedência de antiga escola de Vermoil a ‘Clássicos’

O ministro da Educação, 
João Costa, considera que a 
ETAP é “uma escola de refe-
rência” que tem o “propósito 
muito importante” de mos-
trar que “o ensino profissio-
nal é mais do que os outros”.

A ETAP, que comemorou 
34 anos de existência a 19 de 
Setembro, “serve um propó-
sito muito importante” de 
“mostrar a todo o país” que 
“o ensino profissional é mais 
do que os outros porque dá 
uma dupla certificação”, de-
signadamente o 12.º ano de 
escolaridade e “uma certifi-
cação profissional reconhe-
cida em toda a União Euro-
peia”.

Apesar disso, “há ainda 
muito trabalho a fazer para 
derrubar alguns muros men-
tais que existem sobre o en-
sino profissional”, os quais 
“nascem por falta de conhe-
cimento e informação”, afir-
mou o governante que, no 

passado dia 20 de Setembro, 
visitou a ETAP acompanha-
do da ministra da Presidên-
cia, Mariana Vieira da Silva, 
e do secretário de Estado do 
Planeamento, Eduardo Pi-
nheiro, no âmbito da inicia-
tiva Governo Mais Próximo.

Na altura, o presiden-
te da autarquia destacou o 
“projecto diferenciador” da 
ETAP, que está “empenha-
da em encontrar novas so-
luções”, tal como comprova 
a melhor candidatura para 
criar um Centro Tecnológi-
co Especializado Industrial e 
a intenção de “criar um cen-
tro de formação automóvel”.

Pedro Pimpão enalteceu 
também o “grande exemplo” 
da ETAP na qualificação dos 
jovens, que “têm entrada di-
recta no mercado de traba-
lho” e estão “mais disponí-
veis para aumentar as suas 
competências no seu per-
curso de vida”.

Visita no âmbito da iniciativa Governo 
Mais Próximo

Ministro da Educação 
considera ETAP “uma 
escola de referência”

Foi com “uma grande 
abertura da parte das co-
munidades” que o padre Fá-
bio Bernardino foi recebido 
no dia 17 deste mês, nas pa-
róquias de Vermoil e Meiri-
nhas. Depois de nove anos 
na Sé de Leiria e Cruz da 
Areia, o novo pároco, de 35 
anos, destaca a forma “calo-
rosa” como foi acolhido nas 
celebrações de tomada de 
posse, presididas pelo bis-
po da Diocese de Leiria-Fá-
tima, D. José Ornelas.

Com uma participação 
alargada de fiéis, as cerimó-
nias religiosas ficaram tam-
bém marcadas pela despe-
dida do padre Orlandino 
Bom, a quem coube a ad-
ministração paroquial da-
quelas comunidades nos úl-
timos 12 anos. O sacerdote 
passa a exercer funções no 
Coimbrão e Monte Redon-
do.  

Ao Pombal Jornal, Fábio 
Bernardino realça ainda a 
“disponibilidade” e “aber-
tura” dos paroquianos para 
“trabalharem em conjunto”, 
manifestada nas reuniões já 
realizadas. O sacerdote es-
pera, de igual modo, rece-
ber contributos e ideias das 
populações para o exercí-
cio das funções pastorais, 
sublinhando a importância 
desta partilha. 

Com a Jornada Mundial 
da Juventude ainda muito 
presente na memória da-
queles que a vivenciaram, o 
pároco acredita que o even-
to poderá ser um “motor de 
entusiasmo” para chamar 
os fiéis à Igreja e, até mes-
mo, trazer “um novo fulgor 
a estas comunidades”. 

O líder espiritual de Ver-
moil e Meirinhas gostaria 
que as cerimónias fossem 
participadas por diferen-
tes gerações e, para isso, 
quer “conciliar as diferen-

tes sensibilidades numa só 
celebração”. Por outro lado, 
acredita que o facto de ser 
novo nas paróquias pode 
“despertar a curiosidade”, 
traduzindo-se num factor 
positivo. “Vou expressar-me 
com uma linguagem inclu-
siva e que chegue a todos, 
numa casa que é de todos”, 
revela.  

Natural de Aljubarrota, 
no concelho de Alcobaça, 
Fábio Bernardino foi orde-

ças ao padre Ramiro Por-
tela, natural de Meirinhas 
e ao serviço da paróquia 
de Aljubarrota desde 1965, 
que descobriu a vocação. A 
“grande fidelidade ao exer-
cício do sacerdócio”, mas 
também o sentido de “hu-
manidade” e o espírito “so-
ciável” despertaram no en-
tão adolescente uma admi-
ração profunda.

NOVOS PáROCOS 
NOUTRAS PARÓQUIAS
Tal como o Pombal Jornal 

já tinha noticiado, há tam-
bém novidades noutras pa-
róquias do concelho. A Dio-
cese de Coimbra já anun-
ciou as datas da entrada em 
funções dos novos párocos, 
estando a primeira das cele-
brações marcada para este 
domingo, 1 de Outubro, às 
15h00, na igreja do Carriço. 
O sacerdote Fernando de 
Carvalho, à frente das pa-
róquias da Guia, Ilha e Ma-
ta Mourisca, passa a exercer 
também funções naquela 
comunidade, devido à saída 
do padre Artur da Silva, dis-
pensado dos actuais ofícios, 
por motivo de idade.

Na semana seguinte, a 8 
de Outubro, António Coe-
lho de Carvalho celebra a 
primeira missa neste conce-
lho, marcada para as 18h00, 
na Igreja do Louriçal. O no-
vo pároco vai exercer fun-
ções nas paróquias de Al-
magreira, Louriçal, Pela-
riga, Redinha e será ainda 
o capelão do Mosteiro das 
Clarissas do Desagravo do 
Louriçal. Com 61 anos de 
idade e 37 de ordenação sa-
cerdotal, o padre António 
Coelho de Carvalho dirigiu, 
até agora, as paróquias de 
Cumieira, Espinhal, Santa 
Eufémia, S. Miguel, Poden-
tes, Pombalinho e Rabaçal, 
no concelho de Penela.

Os vereadores do PS dis-
cordam da proposta para 
cedência do antigo jardim-
de-infância de Vermoil à 
Associação Clássicos e a 
atribuição de um apoio 
municipal para a realiza-
ção de obras para conver-
ter aquele edifício na no-
va sede da colectividade, a 
qual já estava instalada na 
antiga escola do Tojal.

A Associação Clássicos 
de Vermoil “já estava insta-
lada” e “muito bem na anti-
ga escola do Tojal”, enten-

de o vereador Luís Simões. 
Portanto, “se a associa-

ção quer estar mais cen-
tralizada em Vermoil” de-
via saber que “essa decisão 
tem consequências e de-
via ela própria arcar com 
as despesas” das obras pa-
ra converter o antigo jar-
dim-de-infância na sua no-
va sede, defende o socia-
lista, justificando o voto 
contra a atribuição de um 
apoio municipal no valor 
de 6.750 euros para ajudar 
a custear os trabalhos exe-

cutados. Além disso, “não 
faz sentido apoiar umas 
obras que já estão feitas”, 
acrescentou.

Luís Simões criticou ain-
da o processo, alegando 
que “estamos a começar o 
edifício ao contrário”. Afi-
nal, a proposta de denúncia 
do protocolo de cedência 
da antiga escola primária 
do Tojal e cedência da pré
-primária de Vermoil só foi 
apreciada e aprovada pe-
lo executivo na última reu-
nião da Câmara Municipal, 

realizada a 14 de Setembro. 
Todavia, a Associação 

Clássicos de Vermoil já exe-
cutou as obras e inaugurou 
a nova sede a 14 de Maio, 
ou seja, exactamente qua-
tro meses antes de formal-
mente ser aprovada a ce-
dência do antigo jardim-de
-infância de Vermoil, cujo 
espaço agrada mais àquela 
colectividade, uma vez que 
está mais centralizado.

“Isto é absolutamen-
te contrário a todas as re-
gras”, advertiu a vereado-

ra Odete Alves, salientando 
que “a boa-fé” “tem de ser 
acompanhada com a legiti-
midade formal”.

E, neste caso, “a associa-
ção instalou-se sem legiti-
midade formal, fez obras 
sem legitimidade formal, 
combinou o valor do apoio 
com o presidente e vem 
agora com os orçamentos 
pedir apoio para as obras 
que já estão feitas”, afir-
mou, sublinhando que “is-
to não pode acontecer”.

Portanto, “não podemos 

votar favoravelmente”.
Por sua vez, a vice-pre-

sidente da autarquia reco-
nheceu que “há uma lenti-
dão formal”, contudo pre-
fere assinalar o “caracter 
de boa fé e diálogo na co-
munidade” que norteou to-
do o processo.

Isabel Marto informou 
ainda que “existem outros 
projectos para a escola do 
Tojal” para “reaproveita-
mento da escola para ha-
bitação ou projectos de tu-
rismo”.

As lavadeiras de Abiul es-
tão perpetuadas num mural 
que foi pintado numa pare-
de junto à fonte e ao tanque 
comunitário, localizados 
paredes meias com a artéria 
que atravessa o centro da 
antiga vila. A obra é da au-
toria do artista almagreiren-
se João Ribeiro e oferecida 
à comunidade local por Mi-

cael Silva, emigrante natural 
da freguesia.

A imagem retratada no 
mural foi inspirada numa 
fotografia de 1958, quando 
cinco mulheres abiulenses 
foram captadas a lavar rou-
pa no tanque comunitário. 
A apresentação da obra foi 
feita na abertura oficial das 
Festas do Bodo.  

Pintura oferecida por emigrante 
da freguesia

Mural homenageia 
lavadeiras de Abiul 

 ●Padre Fábio no momento em que recebeu as chaves da nova 
‘casa’ das mãos do bispo de Leiria-Fátima

nado padre a 11 de Maio de 
2014. Desde então exerceu 
o ofício pastoral na Sé de 
Leiria e Cruz da Areia, mas 
as paróquias para as quais 
foi agora nomeado não são 
desconhecidas do pároco. 
Foi nestas comunidades 
que estagiou em 2012/13, 
realizando em Vermoil boa 
parte das funções, onde da-
va inclusivamente cateque-
se aos domingos de manhã.

Curiosamente, foi gra-

 ● Ilídio da Mota, Carlos Fernandes, padre Orlandino Bom, Hele-
na Lourenço e Manuel Sobreiro
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O saneamento básico 
chegou à aldeia de Pene-
dos, freguesia de Alma-
greira, mas deixou de fora 
10 habitações, sitas na Rua 
Principal. Insatisfeitos, os 
moradores reclamam a li-
gação à rede de esgotos, 
alegando que se trata de 
“uma questão de dignida-
de e saúde pública”. O ve-
reador Pedro Navega expli-
ca que a obra não chegou 
àquela parte da aldeia, por-
que a autarquia está a estu-
dar soluções que não im-
pliquem a construção de 
uma estação elevatória pa-
ra compensar o desnível de 
10 metros.

“Os moradores desta rua 
também precisam de sa-
neamento básico com ur-
gência. Obrigado.” O pedi-
do dos moradores está pa-
tente em cartazes afixados 
no início da rua e à entrada 
de cada casa onde o sanea-
mento não chegou. 

Mário Carraco é um dos 
desses moradores. “Há 
muito tempo que aguar-
damos pela rede de sanea-

mento” para “resolver um 
problema que temos na 
nossa aldeia: as nossas fos-
sas não funcionam, porque 
os terrenos não absorvem 
a água da chuva e as fossas 
enchem rapidamente, so-
bretudo no Inverno”.

“ATENTADO 
CONTRA A SAúDE 
PúBLICA”
Assim, os habitantes só 

têm duas opções: “chama-
mos com frequência o ca-
mião da PMUGest ou dei-
xamos as fossas cheias e 
elas vão despejando para 
a rua”. Ora, nem uma solu-
ção nem outra são viáveis, 
uma vez que cada despejo 
da fossa custa “mais de 60 
euros” e o “cheiro nausea-
bundo”, além de desagra-
dável, é “um atentado con-
tra a saúde pública”.

“Vão fazer saneamen-
to em toda aldeia e meta-
de da Rua Principal não é 
contemplada. Qual é a lógi-
ca de não fazerem o sanea-
mento a todos os habitan-
tes da localidade? Se con-

tribuímos como os outros, 
porque é que só aquela rua 
é que não leva saneamen-
to?”, questiona João Cade-
te.

“É um problema gra-
ve”, considera Nelson Sil-
va, sublinhando que “num 
ou dois meses, no máximo 
três, a fossa enche e quan-
do chove a situação agrava-
se”. Afinal, “dependendo 
da quantidade de chuva, a 
fossa pode encher em pou-
cas semanas ou até dias”.

Mas é incomportável pa-
gar “mais de 60 euros para 
vazar a fossa” trimestral-
mente e, por vezes, men-
salmente ou semanalmen-
te, refere, salientando que 
“em Invernos muito rigo-
rosos é para esquecer”. 
“Se não nos apercebemos 
da fossa cheia, ela começa 
a vazar para a valeta”, dei-
xando no ar “um cheiro 
nauseabundo”.

“E o mais grave é que te-
nho um furo junto à casa, 
que não posso utilizar a 
água, porque já está conta-
minada”, contou, frisando 

que “queríamos resolver 
o problema rapidamente, 
mas não está fácil”.

“Há muito tempo que 
ansiávamos pela rede de 
saneamento e finalmente 
chegou, mas qual não é o 
meu espanto quando per-
cebo que a nossa rua não 
estava contemplada no 
projecto inicial”, afirmou 
Mário Carraco.

AUTARQUIA 
ESTá A ESTUDAR 
SOLUÇÃO
Desde essa altura que os 

habitantes da Rua Princi-
pal de Penedos têm tenta-
do mostrar à autarquia que 
as suas habitações não po-
dem continuar sem sanea-
mento, “porque realmente 
as nossas fossas não fun-
cionam”.

“O presidente e o verea-
dor da Câmara Municipal 
garantiram-nos que o pro-
blema seria ser resolvido, 
mas a verdade é que ainda 
não foi”.

Neste momento, “esta-
mos a analisar soluções pa-

ra ali, que não impliquem 
a construção de uma esta-
ção elevatória”, explicou o 
vereador Pedro Navega, sa-
lientando que naquela zo-
na há “uma diferença de 
nível de 10 metros”.

Paralelamente, o mu-
nicípio está “a preparar 
uma revisão do plano tari-
fário para que as pessoas 
que não têm saneamen-
to não sejam prejudicadas 
relativamente às que têm”, 
adiantou.

Todavia, os moradores 
entendem que, “nem de 
perto nem de longe, é pre-
ciso fazer uma vala de 10 
metros de profundidade”, 
pois “o estudo que man-
dámos fazer refere que es-
sa vala só precisa de ter no 
máximo seis metros”, con-
tou Nelson Silva que, jun-
tamente com os seus vizi-
nhos, aguarda pela marca-
ção de uma reunião com o 
vereador para comparar o 
estudo que fizeram com o 
da Câmara. 

“Mas, independentemen-
te da solução adoptada, eu 

e os meus vizinhos só que-
remos o nosso problema 
resolvido”, salientou Mário 
Carraco, lamentando que 
sejam sempre os mesmos a 
ficarem prejudicados. “Não 
está correcto, ao longo dos 
anos esta rua tem sido dis-
criminada”, afirmou, recor-
dando que “a água cana-
lizada chegou [ali] quatro 
anos mais tarde” e a elec-
tricidade parou na mesma 
zona, obrigando os habi-
tantes a pagar os postes.

O problema é que agora 
estão perante “um atentado 
contra a saúde pública” que 
é “muito urgente” resolver.

Por isso, prometem con-
tinuar a lutar com a “espe-
rança de ver o problema 
resolvido”. E os cartazes 
são mais uma forma de lu-
ta, “não são para ofender 
ninguém, mas para não 
deixar cair o nosso pro-
blema no esquecimento”, 
porque “se nos calarmos 
vamos ficar mais 10 anos 
à espera por uma segunda 
oportunidade, que não sa-
beremos se surgirá”.

PUB

(chamada para a rede fixa nacional)

 ●Corpos dirigentes, actuais e anteriores, com as entidades convidadas

 ●Mário Carraco e Nelson Silva têm esperança que o saneamento básico chegue às suas casas

Ligação à rede de esgotos chegou à aldeia, mas deixou 10 habitações de fora

Moradores de Penedos dizem-se 
“discriminados” e reclamam saneamento
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Louriçal recebeu perto de 600 adeptos do BTT de vários pontos do país

Adrenalina e animação mas 
também homenagens em 
mais um Raid Lama Solta  

A 18ª edição do Raid 
BTT Lama Solta voltou a 
não defraudar as expecta-
tivas e há mesmo quem re-
conheça que foram supe-
radas. Ao todo, 563 adep-
tos da modalidade, repar-
tidos pelas duas distâncias 
à escolha, percorreram, na 
manhã de domingo (dia 
24), trilhos da freguesia do 

Louriçal, este ano com um 
reforço da adrenalina, pro-
porcionada pela elevada 
extensão de single tracks.

A excelência na organi-
zação, a cargo da equipa 
Lama Solta, pertencente 
à Associação Cultural Re-
creativa e Desportiva do 
Louriçal, mostrou, uma 
vez mais, por que razão 

este é apontado como um 
dos eventos de referên-
cia da região, anfitrião de 
adeptos de vários pontos 
do país.

Para além da aposta na 
selecção dos melhores tri-
lhos, o raid é ainda pon-
tuado por inúmeros mo-
mentos de animação em 
diversos pontos dos per-

cursos, proporcionados 
por dezenas de voluntá-
rios, trajados a rigor para 
o efeito.

Este ano, e momentos 
antes da partida, a organi-
zação pediu um minuto de 
silêncio em homenagem a 
José Vicente, atleta dos Lo-
bos da Serra, falecido du-
rante a prática da moda-
lidade na serra de Sicó, e 
João Ramalho, voluntário 
dos Lama Solta, vítima de 
um acidente de trabalho.

Durante o almoço, e a 
anteceder a entrega de 
prémios, foi a vez de ser 
prestado um reconheci-
mento público a Manuel 
Leal Costa, o atleta mais 
antigo da equipa e um dos 
seus fundadores, a quem 
foi entregue uma lembran-
ça em sinal de agradeci-
mento. A homenagem foi 
vivida com grande emo-
ção pelo próprio, mas tam-
bém pelos restantes atle-
tas e voluntários dos Lama 
Solta.

O Instituto D. João V, jun-
to ao qual se realizou a 
partida e chegada dos atle-
tas, foi o palco de toda a lo-
gística. 

 ●Voluntários e atletas momentos antes da partida para mais um raid (foto: João Dâmaso)

O presidente da Junta de 
Meirinhas quer “mais habi-
tação nas sedes de freguesia” 
para fixar pessoas, por isso 
propôs “sensibilizar e reco-
mendar ao município a apli-
cação do PDM [Plano Direc-
tor Municipal]” no que toca 
à construção em altura. A As-
sembleia Municipal rejeitou a 
proposta.

“Importa permitir às sedes 
de freguesia o seu desenvol-
vimento urbanístico, crian-
do condições para diminuir 
o volume de migração para 
a cidade de Pombal ou terri-
tórios envolventes, que dis-
ponibilizam habitação em 
altura”, uma “tipologia que 
historicamente se apresenta 
como uma solução mais eco-
nómica e mais acessível às 
populações”, refere o docu-
mento apresentado por João 
Pimpão.

Esta proposta permiti-
ria “habitação mais barata e 
acessível para todos no nosso 
concelho para que as pessoas 
não tenham de ir comprar 
casa a Monte Redondo ou a 
Leiria”, salientou o autarca, 

que assim pretende resolver 
outro problema: “Meirinhas 
tem 1.800 postos de traba-
lho, mas infelizmente só tem 
1.600 habitantes”.

Portanto, “o presidente da 
Junta das Meirinhas quer um 
concelho mais desenvolvido 
e com capacidade e condi-
ções para as pessoas se fixa-
rem no concelho de Pombal”, 
frisou.

Para o líder da bancada 
do PS, “a Assembleia de Fre-
guesia de Meirinhas quer di-
tar consequência para todo o 
concelho a partir da sua zo-
na, o que nos parece exces-
sivo até pelo momento que 
nos encontramos em rela-
ção à revisão do PDM”, cujo 
processo está previsto arran-
car no quarto trimestre des-
te ano.

Por isso, João Coelho ape-
lou ao órgão para rejeitar a 
proposta, que “que não tem 
lógica absolutamente nenhu-
ma”.

De referir que a recomen-
dação foi rejeitada com oito 
votos contra, 10 abstenções e 
quatro votos a favor.

Assembleia Municipal rejeitou recomendação

Meirinhas queria 
“mais habitação nas 
sedes de freguesia”

O 6.º Trail Noturno Pom-
bal Oeste volta, no próximo 
sábado (30 de Setembro), a 
desafiar atletas e caminhei-
ros a partir à descoberta 
da zona Oeste do concelho. 
Trata-se de um evento des-
portivo de cariz solidário, 
que alia a promoção do ter-
ritório com a prática da ac-
tividade física. O valor das 
inscrições reverte na totali-
dade a favor dos Bombeiros 
Voluntários de Pombal.

À semelhança dos anos 

anteriores, a prova é co-or-
ganizada pela União de Fre-
guesias de Guia, Ilha e Mata 
Mourisca, a Câmara Munici-
pal e os Bombeiros Voluntá-
rios de Pombal, com o ob-
jectivo de angariar fundos 
para a Associação Huma-
nitária adquirir material e 
equipamento de protecção 
individual.

Este ano, o Trail Noturno 
Pombal Oeste terá uma lo-
tação máxima de 600 parti-
cipantes, entre atletas e ca-
minheiros inscritos nas três 
modalidades distintas: o 
trail curto (20 quilómetros), 
o mini-trail (12 quilómetros) 
e a “super caminhada” (10 
quilómetros).

A partida para as três ver-
tentes acontece no Largo da 
Igreja da Ilha, sendo que os 
participantes vão percorrer 
vários caminhos e trilhos 
das localidades de Ilha, Ma-
ta Mourisca e Guia até che-
garem à meta, que fica no 
Quartel dos Bombeiros da 
5ª Companhia.

De referir que esta pro-
va será comparticipada pe-
la Câmara Municipal, que 
na sua última reunião, rea-
lizada a 14 de Setembro, 
aprovou a atribuição de um 
apoio à União de Freguesias 
da Guia, Ilha e Mata Mouris-
ca no valor de 1.750 euros.

Prova acontece a 30 de Setembro 
e ajuda Bombeiros de Pombal

Trail Nocturno 
Pombal Oeste limitado 
a 600 atletas

O jogo referente à 2ª eli-
minatória da Taça de Por-
tugal disputado entre o 
Sporting de Pombal e o 
Tondela (II Liga) ficou mar-
cado pelos desacatos ocor-
ridos já na parte final da 
partida. O jogo estava deci-
dido, com o Tondela a ven-
cer por 0-4, quando o ines-
perado aconteceu. Apesar 
dos adeptos terem ficado 
separados, em bancadas 
em lados opostos do rel-
vado, cerca de uma deze-
na de adeptos tondelenses 
entraram na bancada onde 
estava o público do Spor-
ting de Pombal e dirigiu-
se para a zona onde estava 
uma pequena claque pom-
balense. Rapidamente os 
ânimos aqueceram e che-
garam ao confronto físico, 
no corredor por detrás da 
bancada principal do Mu-
nicipal de Pombal. Os agen-
tes da PSP, presentes em 
maior número do que é ha-
bitual, tiveram que usar a 
força para manter a ordem. 
A partida esteve interrom-
pida durante cerca de cin-
co minutos, com o Tonde-
la a marcar mais um golo 

Pombal sem argumentos para superar equipa profissional

Jogo da Taça marcado 
por confrontos entre adeptos

após o reatamento, fixando 
o resultado final em 0-5.

Após um vídeo dos con-
frontos ter surgido na in-
ternet, a Autoridade para 
a Prevenção e o Combate à 
Violência no Desporto (AP-
CVD) revelou que vai en-
viar para o Ministério Pú-
blico “toda a informação 
compilada que se afigure 
útil para a prossecução da 
justiça, atendendo à com-
petência das autoridades 
judiciárias para a investi-

gação de matéria criminal”. 
Em causa estão factos pas-
síveis de enquadramen-
to como ilícitos criminais 
de natureza pública. Para 
além do encaminhamento 
da matéria do foro crimi-
nal para o Ministério Públi-
co, a APCVD “irá igualmen-
te promover o apuramento 
do cumprimento de deve-
res e eventuais responsa-
bilidades contraordenacio-
nais do promotor do espe-
táculo desportivo”, neste 

caso o Sporting de Pombal.
No próximo domingo, a 

equipa orientada por Pe-
dro Solá dará início à sua 
participação no campeo-
nato distrital da Divisão de 
Honra. O adversário vai ser 
o Valeo, equipa que subiu 
este ano ao principal esca-
lão do distrito e que, na pri-
meira jornada, conseguiu 
o resultado mais surpreen-
dente, ao golear por 8-0 o 
Alcobaça. A partida está 
marcada para as 15 horas.

 ●As imagens dos desacatos foram divulgadas pelo jornal Record
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Equipa treinada por Carlos Afonso em plano de destaque

Na rota do primeiro lugar

Continua o processo de 
sucesso da formação de ini-
ciados da Associação Des-
portiva Pedro Roma, no 
campeonato nacional da se-
gunda divisão. Na recepção 
ao CCMI de Leiria, revelou-
se o jogo com mais golos, 
num total de quatro. Ape-
sar da manhã chuvosa, não 
tirou o brilhantismo à equi-
pa, que teve personalidade e  
dominou a escola de Leiria, 
que se tem vindo a afirmar 
no panorama desportiva. 

O golo inagural resultou 

de um chapéu de Simão 
Gaspar após passe de Si-
mão Gonçalves e antes do 
intervalo,  Martim Gonçal-
ves num remate de fora da 
área, selava o 2-0. Na etapa 
complementar, mais dois 
golos, com Filipe Pedrosa a 
bisar. Primeiro, a marcar de 
grande penalidade e depois, 
a concluir um bom trabalho 
de Simão Gaspar.

TERCEIRO TRIUNFO 
PELA MARGEM MÍNIMA 
No passado domingo, dia 

24, a história já foi diferente, 
começando pelas condições 
climatéricas. Com bastante 
calor, a primeira parte mos-
trou duas equipas a arriscar 
pouco, não surgindo gran-
des ocasiões de golo, com o 
Ançã a estar obrigado a ga-
nhar, para não descolar dos 
lugares do topo. No entanto, 
seria a Associação Despor-
tiva Pedro Roma a falhar as 
melhores oportunidade de 
golo por Filipe Pedrosa e Si-
mão Gaspar.

Na segunda parte, Fili-

pe Pedrosa na execução de 
um livre indireto dentro da 
área adversária, selava o ter-
ceiro triundo da temporada 
pela margem minima. Des-
ta forma, o grupo treinado 
por Carlos Afonso continua 
na liderança da série, bene-
ficiando do equilíbrio exis-
tente entre as equipas.

Para domingo, 1 de Outu-
bro, mais um desafio de exi-
gência elevada, com a recep-
ção ao Benfica de Castelo 
Branco, favorito ao primei-
ro lugar.   

 ●Grupo junto aos arcos utilizados na última actuação, há 17 anos

3.ª jornada
4-0 (V) CCMI
JOGARAM: Dinis 
Mota (GR), Gabriel 
Martins, Tomás Santos 
(Alexandre Silva, 67m), 
Martim Gonçalves 
(Tomás Jacinto, 60m), 
Gonçalo Moreira (Gon-
çalo Domingues, 60m), 
Filipe Pedrosa (Thiago 
Miranda, 67m), João 
Moreira (Santiago 
Santos, 60m), Eduar-
do Luis, José Carras-
queira, Simão Gaspar, 
Simão Gonçalves 
NÃO FORAM 
UTILIZADOS: Guilher-
me Pinto (GR), Dinis 
Reis, Gonçalo Cruz, 
Martim Nunes
GOLOS: Simão Gaspar 
(14m), Martim Gonçal-
ves (28m), Filipe Pedro-
sa (49m e 55m)

2.ª jornada
0-1 (V) Ançã
JOGARAM: Dinis 
Mota (GR), Gabriel 
Martins, Tomás Santos, 
Martim Gonçalves 
(Tomás Jacinto, 60m), 
Gonçalo Cruz, Simão 
Gaspar (Martim Nu-
nes, 71m), José Carras-
queira, João Moreira, 
Eduardo Luis, Filipe 
Pedrosa (Gonçalo 
Moreira, 55m), Simão 
Gonçalves (Thiago 
Miranda, 71m)
NÃO FORAM 
UTILIZADOS: Guilher-
me Pinto (GR), Santia-
go Santos, Dinis Reis, 
Gonçalo Domingues
GOLO: 
Filipe Pedrosa (51m)

NACIONAL INICIADOS
SÉRIE ‘C’ II DIVISÃO
ReSUltADOS - 4.ª jORnADA 
CCMI Leiria - União Coimbra   2-0
Ança - AD Pedro Roma    0-1
Anadia - Académica Santarém ‘B’ 2-0
Covilhã - Marrazes     0-4
S.Benfica Castelo Branco - Seia  0-0 
 
         J     V    E    D    M/S        P
1 Pedro Roma 4 4 0 0 7-0 12
2 Marrazes 4 3 0 1 9-1 9
3 Anadia 4 3 0 1 6-1 9
4 Cast.º Branco 3 2 1 0 3-1 7
5 União Coimbra 4 2 0 2 4-5 6
6 Seia 4 1 1 2 3-6 4
7 Ança 4 1 0 3 5-6 3
8 CCMI Leiria 3 1 0 2 2-5 3
9 Ac.ª Santarém 4 1 0 3 4-9 3
10 Covilhã 4 0 0 4 1-10 0

5.ª jORnADA - 01 Outubro
AD Pedro Roma - Benf. Cast.º Branco
Marrazes - Seia
União Coimbra - Ança
Sp. Covilhã - Anadia
Académica Santarém ‘B’ - CCMI Leiria

6.ª jORnADA - 08 Outubro
CCMI Leiria - Sp. Covilhã 
Seia - AD Pedro Roma
Ançã - Académica Santarém ‘B’
Anadia - Marrazes
S.Benfica Castelo Branco - União Coimbra

 ●O lateral esquerdo Tomás Santos na antecipação ao jogador do CCMI de Leiria

Distrital de 
iniciados 
iniciam 
a 8 de Outubro
Está agendado para a 
manhã de domingo, 8 
de Outubro, a primeira 
jornada da divisão de 
honra, iniciados. O 
Sporting de Pombal 
que é um dos favoritos 
ao primeiro lugar, ini-
cia do reduto do Mar-
razes frente à equipa 
‘B’, enquanto ns outros 
jogos vão estar: União 
Leiria ‘B’ - Caldas S.C 
‘B’; Vieirense - GRAP/
Pousos; Peniche - 
Lisboa e Marinha; Ba-
talha - União da Serra; 
Boavista - Avelarense; 
Alcobaça - Alvaiázere.

Juvenis com a 
primeira 
jornada 
a 7 de Outubro
No sábado, dia 7, de-
correrá a primeira jor-
nada em juvenis com 
‘Os Nazarenos’ - União 
da Serra; GRAP/Pousos 
- Marrazes ‘B’; Alco-
baça - Caldas S.C ‘B’; 
Marinhense - Batalha. 
Realce para a estreia da 
Associação Desportiva 
Pedro Roma que vai 
alinhar em Peniche e o 
regresso das Meirinhas 
que recebe o Vieirense. 
A Pelariga desloca-se 
até Santa Eufémia para 
jogar com a equipa ‘B’ 
do União de Leiria.

Foto: Teod
orico D

u
arte
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Evento atribuiu, pela primeira vez, homenagens a título póstumo

Gala reconhece mérito de instituições +e 
agentes desportivos da freguesia de Pombal 

A quarta edição da Ga-
la do Desporto da Fregue-
sia de Pombal teve um du-
plo sabor: o evento regres-
sou após uma paragem for-
çada pela pandemia, mas 
foi também o último sob a 
chancela da autarquia pre-
sidida por Carla Longo, 
uma vez que a organização 
vai passar para a alçada do 
Município, com o objectivo 
de as distinções abrange-
rem todo o concelho. 

Na abertura da cerimó-

nia, que decorreu no Tea-
tro-Cine de Pombal, no pas-
sado dia 15, e momentos 
após a actuação da Acro-
Pombal, a líder do executi-
vo destacou o papel da ga-
la no reconhecimento e va-
lorização públicos de atle-
tas, dirigentes, treinadores 
e instituições “que mais se 
destacaram no âmbito das 
suas modalidades e contri-
buíram para o desenvolvi-
mento desportivo e pres-
tígio da freguesia de Pom-

bal”, no ano transacto. 
“Esta é uma oportunida-

de de mostrar e valorizar o 
empenho diário que mui-
tas centenas de pessoas 
colocam na componente 
desportiva”, promovendo 
hábitos de vida saudável, 
“que é um dos nossos prin-
cipais compromissos”, afir-
mou a presidente da Junta 
anfitriã.

Para além do contribu-
to para o “bem-estar das 
pessoas”, Carla Longo evi-

denciou ainda os benefí-
cios para a economia local, 
“uma vez que as colectivi-
dades proporcionam con-
tributos directos e indirec-
tos” nas áreas da “restaura-
ção, hotelaria ou outro tipo 
de serviços, não só em dias 
de jogos e competição, mas 
também nas preparações”.

A Gala do Desporto ele-
geu os atletas masculino, 
feminino e revelação, trei-
nador do ano, equipa do 
ano, instituição despor-

tiva, prémio dedicação e 
prémio carreira (atribuído 
a Fernando Mota, mas que 
não esteve presente na ga-
la), na época 2022/2023. 
Nestes três últimos casos, 
os distinguidos foram elei-
tos pela comissão de avalia-
ção, constituída por Gonça-
lo Santos, Carla Leitão, Cid 
Ramos, Nuno Oliveira, Mar-
co Ferreira e Paulo Oliveira. 
Os nomeados das restantes 
categorias resultaram, na 
maior parte dos casos, de 

propostas das colectivida-
des da freguesia, tendo de-
pois a decisão final sido da 
responsabilidade da mes-
ma comissão. A lista junta-
ram-se, pela primeira vez, 
os cidadãos “cujo nome e 
acção ficarão indubitavel-
mente ligados às associa-
ções desportivas” da fre-
guesia. Foram homenagea-
dos, a título póstumo, João 
Gonçalves, José Manuel 
Carraca, Luís Faria e Fran-
cisco Tavares (“Juba”).

 ●Os Iniciados da AD Pedro Roma foram distinguidos na categoria equipa do ano. Para o mesmo pré-
mio estavam nomeadas as equipas de basquetebol Sub16 masculinos (NDAP), andebol Sub16 masculinos 
(NDAP), futebol sénior Sporting Clube de Pombal, futebol sénior ACD Caseirinhos, futsal sénior feminina 
(NSP).

 ●Miguel Graça (Escola de Judo 
de Pombal) foi considerado o 
atleta revelação de 2022/23. Fo-
ram ainda nomeados Rodrigo 
Canelas (Basquetebol – NDAP), 
Miguel Silva (Andebol – NDAP), 
David Gaspar (Futebol – Asso-
ciação Desportiva Pedro Roma), 
Michelle Lopes (Futebol – Asso-
ciação Desportiva Pedro Roma), 
Daniel Ciuntu (Karaté – NDAP), 
Bernardo Ferreira (Atletismo – 
NDAP), Patrícia Rato (Basque-
tebol – NDAP) e Sandro Garcia 
“Jardel” (Futebol – Sp. Pombal).

 ●Leonor Faria (Natação – 
NDAP) foi a vencedora da cate-
goria Atleta Feminina. Estavam 
ainda nomeadas Jéssica Coelho 
(Futsal – Casa Benfica Pom-
bal), Margarida Patusco (Futsal 
– NSP), Isabel Cravo (Futebol 
– Condeixa) e Sofia Lavreshina 
(Atletismo – SCP).

 ●Na categoria atleta masculino 
o eleito foi Carlos Leitão (ténis 
adaptado - Clube de Ténis de 
Pombal), cujo prémio foi recebi-
do por Solange Barbosa. Na lista 
de nomeados estavam Daniel 
Savchuck (Futebol - Sp. Pom-
bal), João Neves (Futsal - NSP), 
Rui Correia “Ruizito”(ACD Ca-
seirinhos), Gonçalo Santos (Ci-
clismo – Vulcal) e Paulo Mendes 
(BMX Freestyle).

 ●O prémio treinador do ano 
foi atribuído a Carlos Pimenta 
“Caló”, da Associação Desporti-
va Pedro Roma (ADPR). Foram 
também nomeados Pedro Solá 
(Sp. Pombal), Nuno Marques 
(NSP), Pedro Silva (NSP) e Paulo 
Fernandes (NDAP).

 ●A Armando Vieira, do Clube de 
Cicloturismo de Pombal, foi atri-
buído o prémio de dirigente do 
ano, cujo galardão foi recebido 
por Raul Lopes. Entre os nomea-
dos estavam Jorge Lima (NDAP), 
Ana Rita Gomes (direcção do Sp. 
Pombal), Paulo Saraiva (direcção 
do NSP), Ana Roma (AD Pedro 
Roma), Jorge Barrento (AXCOP), 
Joaquim Silva (presidente da 
Academia Happyball) e Solange 
Barbosa (membro da direcção 
do Clube de Ténis de Pombal).

 ●A Associação Desportiva Pedro Roma foi considerada a Instituição 
do ano. Subiram ao palco Pedro Roma, Ana Roma e António Mon-
teiro.

 ●Rodrigues Marques subiu ao 
palco para receber o galardão 
entregue a título póstumo a 
José Manuel Carraca.

 ●A homenagem feita a Francis-
co Tavares (“Juba”) foi recebida 
por um dos irmãos

 ●Paulo Saraiva (Direcção do 
NSP) recebeu o prémio dedica-
ção. 

 ● Isabel Gonçalves recebeu a distinção póstuma feita ao marido, João 
Gonçalves, do NDAP 

 ●A Comissão de Avaliação era composta por Cid Ramos, Carla Leitão, Gonçalo Santos, Paulo Oliveira, 
Nuno Oliveira, Ana Carolina de Jesus e Marco Ferreira (ausente na foto)
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Evento reuniu seis equipas durante dois dias de competição

Grupo Desportivo da Pelariga apresentou 
equipa durante o Torneio António Leitão

Duarante os dias 16 e 17, 
decorreu mais uma edição 
do Torneio António Lei-
tão. Este ano, foram seis os 
participantes, divididos em 
duas séries. No grupo ‘A’ es-
teve o Sourense que seria 
o melhor classificado após 
triunfo por 1-0, frente ao 
Pombal, num encontro que 
terminou com três expul-
sões, duas para o Souren-
se e outra para o opositor. 
O Sourense que ainda ven-
ceu os juniores da Pelariga 
por 2-0, que ficariam no ter-
ceiro lugar, dado terem per-
dido com o Pombal por 2-0.

No grupo ‘B’, a formação 
sénior do Pelariga foi a ven-
cedora, após empate a zero 
golos com o Motor Clube e 
triunfo por 2-1, enquanto o 
Motor Clube apenas tinha 
vencido por 1-0, o Condei-
xa, ficando assim em segun-
do lugar, dado o menor nú-
mero de golos marcados. 
Na final, o Pelariga seria 
derrotado pelo Sourense. 
Nos outros jogos de apura-
mento de lugar, o Pombal 
ficaria em 3.º, seguindo-se, 
Motor Clube, juniores da 
Pelariga e Condeixa. Para a 
presente temporada, a Pe-
lariga vai contar com Lima 
(ex-Sp. Pombal), Bernardo 
e Pesca na baliza, depois, 
João Manuel, Flávio, Fabri-
cio, Miranda, Moinhos, To-
más, Edu e Alcântara (ex
-Sp.Pombal), Pedro Lopes 
(ex-Meirinhas), Samu, Mica 
(ex-Sp.Pombal), Ramon (ex
-Alvaiázere), Rodrigo, Gui, 
Garfo, Tenente (ex-Condei-
xa), Miguel Lopes, Damien 
(ex-Alvaiázere), Eusébio, Si-
mão, Edgar, Zuca e Carlos 
Alexandre, sendo o treina-
dor, Ivo Santos.

Avelarense 
mantém-se na 
Honra após 
convite da AFL
A primeira jornada da 
divisão de honra em 
juniores, está marcada 
para sete de Outubro, 
em que contará com 
cinco equipas do norte 
do distrito, sendo o 
Avelarense a última a 
inscrever-se, dada a 
desistência do Boavis-
ta. O Avelar recebe o 
Peniche, o Desportivo 
da Ilha que também 
foi convidada a parti-
cipar e aceitou, inicia 
com ‘Os Nazarenos’, 
Batalha - C.C Ansião, 
Lisboa e Marinha - 
Beneditense, Vieirense 
- GRAP/Pousos, Caldas 
S.C ‘B’ - Alcobaça e 
o derbie entre GD 
Pelariga e Sporting de 
Pombal.

 ●Jogadores do Grupo Desportivo da Pelariga que alinharam nos jogos do primeiro dia, tendo empatado com o Motor Clube e vencido o Condeixa por 2-1, garantido a final

 ●José Martins, presidente do GD Pelariga, entregou um ramo de flo-
res, à esposa de António Leitão  ●No primeiro jogo, a Pelariga empatou com o Motor Clube

Equipa da Pelariga que competirá na divisão de honra será treinada por Manuel Lopes e Zé Pedro

Juniores realizaram estágio no concelho de Almada

A equipa junior da Pela-
riga estagiou durante três 
dias no concelho de Alma-
da, aproveitando o bom 
tempo que se fez sentir na 
Praia da Costa da Capari-
ca. Realizou um treino no 

areal, jogou no campo do 
Almada AC, em frente ao 
Cristo Rei, vencendo por 
4-2 e no último dia, voltou 
a tirar partido da praia, fi-
nalizando com um desafio 
frente à Charneca da Ca-

parica, voltando a ser su-
perior ao seu adversário. 
Fazem parte do grupo, que 
será treinado por Manuel 
Lopes e Zé Pedro, os guar-
da-redes, Simão Neves e Ro-
drigo Gaspar (ex-Meirinhas), 

mais os jogadores de cam-
po, Afonso Silva, André San-
tiago, António Rodrigues, 
Bruno Lisboa (ex-Sp. Pom-
bal), Dilan, Diogo Lopes, Fá-
bio Mendes, Francisco, Ga-
bi (ex-Sp. Pombal), Giovani, 

João Padeiro, Lucas Rodri-
gues, Miguel Mendes, Rafael 
Feijão, Ricardo Lourenço, 
Romeu, Simão Simões, Tia-
go Ferreira e Tiago Silva (ex-
Meirinhas). O objectivo será 
mais uma época tranquila.

 ●O último jogo aconteceu no campo do Trafaria frente à formação da Charneca da Caparica, com a Pelariga a vencer por 4-1

Primeira 
divisão com 
novo sorteio
Dada a desistência do 
Castanheira de Pera 
por não ter consegui-
do reunir atletas, a 
jornada inaugural da 
primeira divisão da 
zona norte, que tinha 
início marcado para 
dia 1, avançou para 
dia oito, passando 
também a contar com 
um número par de 
equipas, num total de 
14 equipas. O sorteio 
aconteceu aquando 
do fecho desta edição. 
Na zona sul, situação 
semelhante, em que 
o Peso e Pataiense 
também desistiram, 
ficando a série com 13 
equipas.
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Colectividade do Oeste mantém a aposta em atletas formados no clube

Grupo Desportivo Guiense perspectiva 
uma temporada tranquila

O Grupo Desportivo 
Guiense prepara-se para 
uma época tranquila, com 
uma equipa no plano teó-
rico bastante consistente 
e experiente. São sete os 
atletas com o ADN do clu-
be, onde consta o avança-
de 25 anos, André Duar-

te, com 18 temporadas no 
Guiense, logo seguido por 
Diogo Grilo, de 23 anos, 
com 16 épocas, Gonçalo 
Matos, 22 anos, 11 épocas, 
com passagem pela Esco-
la do Sporting da Marinha 
Grande. A estes acresce, 
Diogo Costa, 19 anos, com 

oito épocas, Rodrigo Ben-
to e Rodrigo Dias e ainda 
Tomás Gomes, 23 anos, o 
mais experiente, tendo es-
tado nas competições na-
cionais ao serviço do Spor-
ting Clube de Braga.

A este grupo de enorme 
qualidade, o Guiense refor-

çou-se com critério, sen-
do difícil uma escolha pa-
ra enumerar alguém, dado 
o valor em causa de todos 
eles.

Perante todos estes fac-
tos, o presidente Carlos 
Duarte, fala em prudência, 
«em que o principal foco é 

a manutenção e se a sorte 
nos acompanhar, chegar à 
final da Taça Distrital».

No jogo de abertura 
da época, vitória por 3-
0, frente ao Ilha, em que 
o Guiense jogou com Lio-
nel na baliza, Gonçalo Ma-
tos, Cleony, Nelson, Airton, 

Diogo Costa, Rafael Mano, 
André Duarte, Gabriel Le-
mos, Tomás Gomes e Vasco 
Gonçalves. Entraram ain-
da, Rodrigo Bento, Rodri-
go Dias, Zango, Diogo Gri-
lo e Totti, tendo utilizado 
os seus sete atletas da for-
mação.

 ●PRESIDENTE 
 ●Carlos Duarte

 ●DIRECTOR 
 ●Ricardo Carvalheiro

 ●MASSAGISTA 
 ●Bruno Lopes

 ●DIRECTOR 
 ●Pedro Carreira

 ●DIRECTOR 
 ●Henrique Carreira

 ●ROUPEIRA 
 ●Micaela Lopes

 ●TREINADOR 
 ●Gonçalo Fernandes

 ●TREINADOR ADjUNTO 
 ●Luís Montenegro

 ●STAFF TÉCNICO 
 ●Pedro

 ●GUARDA REDES 
 ●Lionel Santos (29 anos)
 ●ex-GD Alvaiázere

 ●GUARDA REDES 
 ●Francisco Vieira (22 anos)
 ●ex-Carapinheirense

 ●DEFESA CENTRAL 
 ●João Lavos (20 anos)
 ●ex-Naval Figueira da Foz

 ●DEFESA CENTRAL 
 ●“Pitéu” (33 anos)
 ●ex- GD Ilha

 ●DEFESA DIREITO 
 ●Nelson Santos (23 anos)
 ●ex-Meirinhas

 ●DEFESA ESQUERDO
 ●Gabriel Lemos (25 anos)
 ●ex-GD Pelariga

 ●DEFESA CENTRAL
 ●Cleony (29 anos)
 ●ex-Guadalupe / Açores

 ●FISIOTERAPEUTA 
 ●Bruno Martins

 ●MÉDIO
 ●José Grilo

Gabinete de Arquitectura e Engenharia Civil
SERVIÇOS
. Projectos de Arquitectura  . Projectos de Engenharia
. Loteamentos   . Reabilitação
. Interiores    . Renderização de Imagem
. Levantamentos Topográficos  . Condução de Obra
GUIA - Avªa Nossa Senhora da Guia, nº136 R/chão B | Telefone: 236 952 489
Telemóvel: 968 052 466 | 912 279 454 | GPS: 39°56’40.5″N 8°47’20.3″W

PUB
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PUB

 ●MÉDIO 
 ●Diogo Grilo (25 anos)

 ●MÉDIO
 ●Rodrigo Castro (19 anos)
 ●ex-Marinhense

 ●MÉDIO
 ●“Totti” (19 anos)
 ●ex-Meirinhas

 ●MÉDIO
 ●Rodrigo Bento (19 anos)
 ●ex-Marinhense

 ●MÉDIO
 ●“Rafa” Mano (30 anos)
 ●ex-Sourense

 ●MÉDIO
 ●Diogo Costa (19 anos)
 ●ex-GD Ilha

 ●MÉDIO
 ●Gonçalo Matos (22 anos)

 ●AVANÇADO
 ●André Duarte (25 anos)

 ●AVANÇADO
 ●Tomás Gomes (23 anos)

 ●AVANÇADO
 ●Airton (26 anos)
 ●ex-Meirinhas

 ●AVANÇADO
 ●Otávio (19 anos)
 ●ex-União de Leiria

 ●AVANÇADO
 ●Zango (21 anos)
 ●ex-Naval Figueira da Foz

 ●AVANÇADO
 ●Rodrigo Dias (20 anos)
 ●ex-GD Ilha

 ●AVANÇADO
 ●Vasco Gonçalves (27 anos)
 ●ex-Alqueidão Serra

 ●MÉDIO
 ●Lukas Fonseca (27 anos)
 ●ex-Bidoeirense

PUB

DIStRItAL
DIvISãO DE hONRA
ReSUltADOS - 1.ª jORnADA 
Valeo - Alcobaça     8-0
Vieirense - Marrazes     1-1
‘Os Nazarenos’ - Alvaiázere   3-0
Guiense - Ilha     3-0
União da Serra - Bombarralense 2-0
adiado para 5 Outubro
Lisboa e Marinha - Alqueidão da Serra
Portomosense - Sp. Pombal 
adiado para 1 novembro
Beneditense - Caldas S.C ’B’
 
         J     V    E    D    M/S        P
1 Valeo 1 1 0 0 8-0 3
2 Guiense 1 1 0 0 3-0 3
3 ’Os Nazarenos’ 1 1 0 0 3-0 3
4 União da Serra 1 1 0 0 2-0 3
5 Vieirense 1 0 1 0 1-1 1
6 Marrazes 1 0 1 0 1-1 1
7 Lisb. Marinha 0 0 0 0 0-0 0
8 Portomosense 0 0 0 0 0-0 0
9 Alq. Serra 0 0 0 0 0-0 0
10 Beneditense 0 0 0 0 0-0 0
11 Caldas S.C ’B’ 0 0 0 0 0-0 0
12 Sp. Pombal 0 0 0 0 0-0 0
13 Bombarral. 1 0 0 1 0-2 0
14 ilha 1 0 0 1 0-3 0
15 Alvaiázere 1 0 0 1 0-3 0
16 Alcobaça 1 0 0 1 0-8 0 

2.ª jORnADA - 01 Outubro
Caldas S.C ‘B’ - Guiense (30 Set. 20.30h)
Alqueidão da Serra - ‘Os Nazarenos’
Sp. Pombal - Valeo
Bombarralense - Vieirense
Marrazes - Portomosense
Alvaiázere - Beneditense
Alcobaça - Lisboa e Marinha
ilha - União da Serra

6.ª jORnADA - 08 Outubro
U. Serra - Caldas S.C ‘B’ (07 Out. 20.30h)
Vieirense - ilha
Valeo - Lisboa e Marinha
Portomosense - Bombarralense
Beneditense - Alqueidão da Serra
‘Os Nazarenos’ - Alcobaça
Sp. Pombal - Marrazes
Guiense - Alvaiázere

Primeira jornada com encontros adiados

Equipa mais 
experiente venceu 
o derbie do Oeste

A formação do Guien-
se que é uma das colecti-
vidades com mais presen-
ças no principal escalão da 
Associação de Futebol de 
Leiria, terminou a sorrir 
no derbie do Oeste, fren-
te ao Grupo Desportivo da 
Ilha, que foi promovido na 
temporada passada.

Com um dia de verão, o 
campo das Cabecinhas en-
cheu para um espectácu-
lo de qualidade, com a cla-
que local a deixar um re-
cado “Quem nos tenta der-
rubar só perde tempo em 
tentar”. Se a adrenalina já 
estava a ferver, acabaria 
por explodir com a exibi-
ção do reforço, Vasco Gon-
çalves, que iniciou a jogar 
com 8 anos nos Marrazes, 
passando depois pelo Ben-
fica, voltando a Leiria e ao 
União local, a partir dos 13 
anos. Concluiu a formação 

no GRAP/Pousos e em ter-
mos séniores evidenciou-
se nas últimas épocas no 
futebol de praia, que lhe 
deu bagagem para o fute-
bol de 11, tendo na tempo-
rada passada, marcado 31 
golos pelo Alqueidão da 
Serra. Agora, na Guia, mar-
cou dois golos e fez uma 
assistência para o segun-
do, da autoria de Airton. 

Uma amostra para o que 
se espera, que seja, mais 
uma campanha de exce-
lência do atleta de Leiria.

Nos outros resultados 
da jornada, destaque pa-
ra a estreia do Valeo, uma 
empresa com o objecti-
vo de explorar o futebol e 
que para já, está em plano 
de foco, dado os oitos go-
los marcados ao experien-
te Ginásio de Alcobaça.

O Pombal adiou o seu jo-
go para 5 de Outubro. 
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Estimado cliente, proprietário e comprador.
Com longa experiência, honestidade, confiança e profissionalismo, encontra aqui o seu consultor
imobiliário na Re/max Marquês, em Pombal.
Para comprar, vender ou arrendar, por favor fale comigo!

(chamada para a rede móvel nacional)

02 A 08 OUTUBRO
VILHENA
Rua do Louriçal
Tel: 236 212 067

9 A 15 OUTUBRO
PAIVA
Largo do Cardal
Tel: 236 212 013

25 SET. A 1 OUT.
TORRES 
Av. Her.Ultramar
Tel: 236 212 487

236 027 632 | 962 787 119

ABERTO 
das 09h00

às 19.30h

Njunto à 
Rotunda 

dos 
Bombeiros

Cont: 236 212 037
Chamada para a rede fixa nacional

(Chamada para a rede fixa nacional) (Chamada para a rede móvel nacional)

MARIA ARMINDA DE JESUS DOMINGOS GAMEIRO
NASCEU A 1-11-1956 EM CASAIS, VILA Cã.
Faleceu a 12-03-2023 em Pedras da Galeguia, 
Santiago de Litém.
Seis meses de ausência. 
O corpo baixou à terra a 15 de Março de 2023 de cujos 
produtos se alimentava e em terra se foi tornar.
A alma findou.
O espírito permanece vivo na memória daqueles que a 
ajudaram a viver. 
Espírito bom, ou seja, simbolic.
Os maus ou diabolic que a quiseram prejudicar e um 
dia irão sucumbir para todo o sempre. 

Firmino Mendes Gonçalves 
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AGRADECIMENTO
Luísa Margarida 
dos Santos Pereira
(Guida)
“56 anos”
Fal. 18/09/2023
Residente que foi 
em Montemor-o-Velho

Seu marido Eduardo Manuel Bispo Coelho, seus filhos 
Gonçalo Daniel Pereira Coelho e Diogo Alexandre Perei-
ra Coelho, seus pais, Domingos Amado Pereira e Dolores 
dos Santos Esteves, seus irmãos, Emília Rosa dos Santos 
Pereira, Vítor Domingos dos Santos Pereira, Jorge Ema-
nuel dos Santos Pereira e Pedro Gonçalo dos Santos 
Pereira, bem como os restantes familiares, agradecem a 
todas as pessoas das suas relações e amizade que se dig-
naram a prestar a última homenagem à sua ente querida, 
aproveitando para agradecer a todos que compartilham 
da sua dor, as mais diversas formas de manifestação de 
carinho e pesar.

Tratou a Madifoz, Agência Funerária, Lda.

MUNICÍPIO DE POMBAL
Fórum Munícipe

AVISO
Gina Maria Estrela Domingues, Vereadora da Câmara Municipal 

de Pombal, torna público que, conforme as disposições do Decreto
-Regulamentar nº 2-A/2005, de 24 de Março, foi autorizado o con-
dicionamento da circulação e suspensão provisória do trânsito de 
vias municipais, nos seguintes termos:

1. Fundamento de facto: Festas em Honra de Nossa Senhora 
do Rosário

2. Promotor do evento: Fábrica da Igreja Paroquial de Vila Cã
3. Local do evento: Vila Cã 
4. Designação das vias e período de encerramento: Largo do 

Freixo, Rua Principal desde o posto de abastecimento de combus-
tíveis “Alves Bandeira” até ao entroncamento com a Rua da Padaria 
e Rua Principal, na Rua da Nogueira ao cruzamento com a Rua da 
Zona Industrial e na CM 1060-1, desde o entroncamento com a Rua 
Nossa Senhora do Rosário até ao entroncamento com a Rua Prin-
cipal, desde as 14H00 do dia 04 de Outubro às 13H00 do dia 09 de 
Outubro de 2023.

5. A interrupção do trânsito está condicionada à sinalização local 
das alternativas de circulação rodoviária. Não devem ser pintados 
quaisquer símbolos ou marcas nas referidas Ruas, ficando a cargo 
da Entidade Organizadora o pagamento de eventuais prejuízos 
causados nas mesmas.

Município de Pombal, 22 de Setembro de 2023.
A Vereadora do Pelouro do Trânsito,

com competência delegada,
(Gina Domingues)

JOÃO SOUSA
“CAMÕES”

Venda de 
Caracóis vivos 

ou prontos 
a comer

Faça a sua ecomenda: 933737110

jorge Manuel A. luis
técnico Auxiliar de Saúde

Asistente Operacional
transporte colectivo crianças

Contacto: 918063951 - 924415809
email: 

jorgeluis21031968@gmail.com
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ADMITE-SE
Auxiliar de Produção

Para a área da Indústria 
no Concelho de Pombal

Cont: 912 109 204

As crianças internadas 
na ala pediátrica oncoló-
gica do Hospital Pediátrico 
de Coimbra receberam um 
miminho muito especial 
no Dia da Criança. O Gru-
po de Voluntariado Co-
munitário de Pombal en-
tregou 10 BECAS (Boneco 
da Esperança, Coragem e 
Amor) aos meninos e me-
ninas ali internados na-
quela unidade hospitalar. 
Uma oferta que foi com-
plementada com 16 Almo-
fadas do Coração, também 
confeccionadas pelos vo-
luntários daquele grupo, 
pertencente ao Núcleo Re-
gional do Centro da Liga 
Portuguesa Contra o Can-

Professor BAMBO
atende em Português, Francês e Espanhol

Astrólogo Grande Médium Vidente

ESPIRITUALISTA CIENTISTA 
INTERNACIONAL

Espiritualista de todos os trabalhos  ocultos, resultados 
rápidos em apenas 3 dias. Você têm um problema? ve-
nha cosultar-me, 15 anos de experiência graças ao seu 
dom hereditário ele resolve todos os seus problemas 
mesmo os casos mais desesperados: amor, protecção, 
fidelidade absoluta entre casais, retorno imediato ao 
contacto com a pessoa que ama, impotência sexual, con-
cursos, exames, cura de doenças desconhecidas, facili-
dade de pagamento ou pagamento depois do resultado, 
dependente da sua possibilidade.

LEIRIA
Telem.: 920 240 459

CARTÓRIO NOTARIAL MIRANDA DO CORVO
A CARGO DO NOTáRIO RUI JORGE DA FONSECA LOPES

JUSTIFICAÇÃO
--------- Nos termos do artigo n.º 100º do Código do Notariado, CERTIFI-
CO, PARA EFEITOS DE PUBLICAÇãO, que por escritura lavrada no dia 
vinte de Setembro de dois mil e vinte e três, exarada de folhas cinquen-
ta e seguintes do livro de notas para escrituras diversas número cento e 
quarenta e oito, deste Cartório Notarial, o outorgante José Joaquim 
Pereira Cravo, viúvo, natural da freguesia e concelho de Pombal, resi-
dente na Rua da Mãozinha, nº 4, na freguesia de Santo António dos Oli-
vais, concelho de Coimbra, titular do cartão de cidadão número 
01614339 6 ZY2 válido até 02/07/2029, contribuinte fiscal número 
123.978.092, o qual outorgou na qualidade de cabeça de casal da he-
rança aberta por óbito de sua mulher, Armanda Dias Gomes Cravo, fis-
calmente coletada sob o número 740.489.720, declarou: Que a herança 
que representa é dona e legítima possuidora, com exclusão de outrem, 
do seguinte imóvel, situado na dita freguesia de Pombal: 1) Prédio rústi-
co, sito em Pinhal Raso, Limite dos Crespos, composto por terra de pi-
nhal e mato, com a área de duzentos e oitenta metros quadrados, a con-
frontar de norte com Caminho, de sul com Ana dos Santos, de nascente 
e poente com João Domingues Sapateiro, inscrito na respetiva matriz 
sob o artigo 15139, com o valor patrimonial para efeitos de I.M.T. de 
22,11€, que é o atribuído a esta justificação, descrito na Conservatória 
do Registo Predial de Pombal sob o número dois mil quatrocentos e 
sessenta e seis/Pombal e aí registado em comum e sem determinação 
de parte ou direito a favor dos herdeiros de Luísa Ferreira, que são, Idali-
na António Ferreira Moderno e marido Mário dos Santos Moderno, José 
António e Maria Ferreira António e marido José dos Santos Domingues, 
nos termos da apresentação catorze de nove de maio de mil novecentos e 
oitenta e oito. Que o prédio acima mencionado pertence-lhe por o haver 
adquirido ainda no estado de casado com Armanda Dias Gomes Cravo sob 
o regime da comunhão geral, através de uma compra e venda meramente 
verbal, por isso não titulada, efetuada no ano de mil novecentos e noventa 
e três, em dia e mês que não sabe precisar, que ajustaram fazer a José dos 
Santos Domingues e mulher, Maria Ferreira António, casados em comu-
nhão geral, tendo o justificante pago SISA, estando por isso o prédio em 
seu nome na matriz, tendo entretanto a referida Armanda falecido, 
transitando o imóvel para a sua herança, pelo que agora o justifica para 
a herança. Mais disse o primeiro outorgante que a herança que repre-
senta é dona e legítima possuidora dos seguintes imóveis, situados na 
referida freguesia de Pombal: 2) Prédio urbano, sito em Crespos, 
composto por casa de habitação de rés-do-chão, construída em blocos 
de cimento e coberta com telha marselha, com uma dependência para 
arrecadações, com um vão, com a área coberta total de oitenta e quatro 
metros quadrados, a confrontar de norte com José Domingues, de sul e 
nascente com Joaquim Cravo e de poente com Caminho, inscrito na res-
petiva matriz em nome do justificante sob o artigo 2599, com o valor 
patrimonial de 9.419,20€, que é o atribuído, não descrito na Conserva-
tória do Registo Predial de Pombal. 3) Prédio rústico, sito em Cavada - 
Limite Vale da Cavadinha, composto por terra de pinhal e mato, com a 
área de novecentos e sessenta metros quadrados, a confrontar de norte 
com Manuel dos Santos Alfaiate, de sul com Manuel dos Santos Jorge 
Júnior, de nascente com Vala de Moinhos e de poente com Ribeiro, ins-
crito na respetiva matriz em nome do justificante sob o artigo 14395, 
com o valor patrimonial para efeitos de I.M.T. de 92,40€, que é o atribuí-
do, não descrito na Conservatória do Registo Predial de Pombal. 4) Pré-
dio rústico, sito em Cavada - Limite Vale da Cavadinha, composto por terra 
de pinhal e mato, com a área de setecentos e dez metros quadrados, a con-
frontar de norte com Manuel Gomes, de sul com José Marques, de nascente 
com Manuel dos Santos Cravo e de poente com Vala de Moinhos, inscrito 
na respetiva matriz em nome do justificante sob o artigo 14398, com o va-
lor patrimonial para efeitos de I.M.T. de 105,66€, que é o atribuído, não des-
crito na Conservatória do Registo Predial de Pombal. 5) Prédio rústico, sito 
em Cavada, composto por terra de pinhal, com a área de mil quatrocentos 
e sessenta metros quadrados, a confrontar de norte com Manuel dos San-
tos Cravo, de sul com Manuel dos Santos Jorge, de nascente com Caminho 
e de poente com Joaquim Lopes Alfaiate, inscrito na respetiva matriz em 
nome do justificante sob o artigo 14408, com o valor patrimonial para efei-
tos de I.M.T. de 136,61€, que é o atribuído, descrito na Conservatória do Re-
gisto Predial de Pombal sob o número dezassete mil setecentos e catorze/
Pombal, não se encontrando, no entanto, aí registado o direito que agora 
invoca. Sobre este imóvel incide uma servidão registada pela apresentação 
cinquenta e cinco de doze de novembro de dois mil e quatro, que se man-
tém em vigor. 6) Prédio rústico, sito em Crespos, composto por terra de 
cultura com oliveiras, videiras, casas de habitação, logradouros, arribana e 
eira, com a área de mil duzentos e cinquenta metros quadrados, a con-
frontar de norte com João Domingues Sapateiro, de sul com Manuel dos 
Santos Jorge Júnior, de nascente com Manuel Lopes Novo e de poente 
com Caminho, inscrito na respetiva matriz em nome do justificante sob o 
artigo 15267, com o valor patrimonial para efeitos de I.M.T. de 286,48€, 
que é o atribuído, não descrito na Conservatória do Registo Predial de 
Pombal. 7) Prédio rústico, sito em Rasa – Limite da Roussa, composto por 
terra de cultura com tanchas, com a área de mil quatrocentos e oitenta 
metros quadrados, a confrontar de norte com Manuel dos Santos Alfaia-
te, de sul com António dos Santos Catarino, de nascente com José Lopes 
Novo e outro e de poente com Estrada de Soure, inscrito na respetiva ma-
triz em nome do justificante sob o artigo 10081, com o valor patrimonial 
para efeitos de I.M.T. de 343,95€, que é o atribuído, não descrito na Con-
servatória do Registo Predial de Pombal. 8) Prédio rústico, sito em Ponta 
do Vale, composto por terra de pinhal e mato, com a área de mil e duzen-
tos metros quadrados, a confrontar de norte com Manuel dos Santos Cra-
vo, de sul com Manuel dos Santos Jorge Júnior, de nascente com Maria 
Jacinta e de poente com Manuel Marques, inscrito na respetiva matriz em 
nome do justificante sob o artigo 15003, com o valor patrimonial para 
efeitos de I.M.T. de 84,00€, que é o atribuído, não descrito na Conservató-
ria do Registo Predial de Pombal. 9) Prédio rústico, sito em Terra da Pre-
sa – Limite de Crespos, composto por terra de cultura, com a área de mil 
trezentos e oitenta metros quadrados, a confrontar de norte com António 
dos Santos Catarino e outro, de sul e poente com Manuel dos Santos Jorge 
e de nascente com Caminho, inscrito na respetiva matriz em nome do jus-
tificante sob o artigo 15250, com o valor patrimonial para efeitos de I.M.T. 
de 220,61€, que é o atribuído, não descrito na Conservatória do Registo 
Predial de Pombal. Que desconhece quais os artigos que lhes correspon-
diam na antiga matriz por não possuir elementos que lhe permitam fazer 
essa correspondência e que atribui a esta justificação o valor igual ao valor 
patrimonial que se eleva à quantia de dez mil seiscentos e oitenta e oito 
euros e noventa e um cêntimos. Os prédios atrás identificados nas verbas 
duas, três, quatro, cinco, seis, sete e oito vieram à posse do justificante, no 
ano de mil novecentos e cinquenta e sete, no estado de solteiro, menor, 
em dia e mês que não sabe precisar através de doações meramente ver-
bais, por isso não tituladas, feitas pelo pai do justificante, Joaquim dos 
Santos Cravo, viúvo, residente que foi no lugar de Alto dos Crespos, na 
dita freguesia de Pombal. O prédio identificado na verba nove veio à pos-
se do justificante, no ano de mil novecentos e noventa e quatro, no estado 
de casado com Armanda Dias Gomes Cravo sob o regime da comunhão 
geral, em dia e mês que não precisar, através de uma compra e venda 
meramente verbal, por isso não titulada, que ajustou fazer a José dos San-
tos Moderno, viúvo, já falecido, residente que foi no lugar de Crespos, na 
dita freguesia de Pombal. Está conforme. 
Miranda do Corvo, 20 de Setembro de 2023. 
A Colaboradora autorizada pelo Notário deste Cartório
(Ana Cláudia dos Santos Silva, registo de autorização n.º 198/15 publicado 
em 04/04/2022)
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C O N V Í V I O
JOVEM DE MEIA-IDADE, 
SENSUAL, meiga, faz brin-
cadeiras em troca de ajuda 
monetária. 
Cont.: 910 177 349

Precisa-se senhora para 
realizar TRABALHOS 
DOMÉSTICOS em habi-
tação na Mata Mourisca. 
Tempo inteiro e com con-
trato de trabalho. Disponi-
biliza-se alojamento, caso 
seja necessário. 
Com carta de condução. 
Cont.: 236 951 632 
914 237 342 

PROCURA-SE SENHORA 
OU MENINA, MESMO 
REFORMADA, com conhe-
cimentos de informática 
para stand em Pombal. 
Part-time ou full-time. Dis-
ponibilizamos alojamento, 
se necessário.
Cont.: 917 621 441 (não res-
pondemos a mensagens)

MUDANÇAS LOW COST
 Todos os dias incluindo 
fins de semana. 
Cont.: 965 609 348 / 
913 689 878

VENDE-SE
- Vinho do lavrador a 8€ / 5L
- Feno enfardado a 6€ / fardo 
- Feno a granel a 10€ / m3
- Azeite a 30€/ 5L
Cont: 965 510 507

ADEGA PARTICULAR 
VENDE VINHO de excelente 
qualidade. Bom preço.
Cont.: 964 068 614

VENDO TERRENO 
construível com cerca de 
800m2. Zona de Pombal.
Cont.: 918 666 595

COMPRA-SE CASA RURAL, 
a particular, para remodela-
ção, nos arredores de Pombal.
Cont.: 915 790 131

CARTÓRIO NOTARIAL DE POMBAL 
A CARGO DO NOTáRIO GUSTAVO PESSOA PINTO

EXTRACTO
Certifico, para efeitos de publicação, que por escritura de Justificação outorga-
da em 19/09/2023, exarada a folhas 144, do Livro de Notas para Escrituras Di-
versas número 18-A, deste Cartório Notarial, sito na Avenida Biscarrosse, n.º 11, 
em Pombal, do notário Gustavo Pessoa Pinto, compareceram como outorgan-
tes: Maria Emília da Silva Domingues, NIF 149.040.300, e marido José Ma-
ria Soares Contente, NIF 149.040.334, casados sob o regime da comunhão 
geral, naturais da freguesia de Almagreira, concelho de Pombal, onde residem 
na Rua Principal, nº 12, lugar de Portela, declararam com exclusão de outrem, 
são donos e legítimos possuidores do prédio rústico, pinhal e mato, com a área 
de 2400 m2, sito em Quinta, freguesia de Almagreira, concelho de Pombal, a 
confrontar do norte e sul com caminho, do nascente com José Domingues e do 
poente com Manuel Carvalho Novo, inscrito na matriz sob o artigo 3444, não 
descrito na Conservatória do Registo Predial de Pombal; Que o referido 
prédio veio à posse deles justificantes por compra meramente verbal efec-
tuada, por volta do ano de 1999, a Fernando Mendes das Neves, divorciado 
de Adelaide Loureiro Coimbras, residente na Suíça; Que após a referida 
compra, de facto, passaram a possuir o aludido prédio em nome próprio, 
limpando-o, cultivando-o, plantando árvores e colhendo os frutos, posse que 
sempre foi exercida por eles de forma a considerarem tal prédio como seu, 
sem interrupção, intromissão ou oposição de quem quer que fosse, à vista 
de toda a gente do lugar e de outros circunvizinhos, sempre na convicção de 
exercer um direito próprio sobre coisa própria; Que esta posse assim exercida 
ao longo de mais de 23 anos, se deve reputar de pública, pacífica e contínua. 
Assim, na falta de melhor título, eles justificantes adquiriram o mencionado 
prédio para seu património, por usucapião, que invocam, por não lhes ser pos-
sível provar pelos meios extrajudiciais normais. Está conforme.
Pombal, 19 de Setembro de 2023

A Colaboradora Autorizada,
Ana Carina Gonçalves da Silva, n.º de inscrição na Ordem dos Notários: 20063/02
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ASSESSOR DE SERVIÇO 
(m/f) 

 
 

Concessionário TOYOTA para a Região de Pombal  
pretende admitir colaborador para integrar a sua  

  Equipa de Após-Venda: 
 
 

Pretende-se: 
 
 

 
- 12º ano de escolaridade 
- Conhecimentos de informática na ótica do utilizador 
- Sentido de responsabilidade  
- Boa organização e espírito de iniciativa 
 

  
 

ARUNCAUTO, AUTOMÓVEIS, SA 
 

Contactos e envio de CV para: 
 

claudio.alves@aruncauto.com 
 

 
 

CARTÓRIO NOTARIAL CONDEIXA A CARGO DA NOTáRIA 
PAULA CRISTINA ROCHA TEIXEIRA DE OLIVEIRA SOBREIROS

Certifico que por escritura de vinte e dois de setembro de dois mil e vinte 
e três, no Cartório Notarial de Condeixa-a-Nova, sito na Rua Francisco de 
Lemos, número um, a cargo da notária Paula Cristina Rocha Teixeira de 
Oliveira Sobreiros, iniciada a folhas vinte e cinco do livro de notas Qua-
renta e Quatro – F, Jorge Manuel da Silva Santos, contribuinte núme-
ro 197.071.163, solteiro, maior, natural da freguesia e concelho de Pombal, 
onde reside na Urbanização Mirante Valbom, Rua do Pinhal, lote 30, 2º, 
declarou que com exclusão de outrem, é dono e legítimo possuidor do se-
guinte imóvel: --------------------------------------------------------------------------------------------
------ Prédio rústico, sito em Galega, na aludida freguesia de Redinha, com-
posto de terra de cultura com oliveiras e vinha, com a área de mil metros 
quadrados, que confronta de norte com Maria da Conceição Antunes, sul 
e nascente com caminho e de poente com Francisco Branco, inscrito na 
respetiva matriz sob o artigo número 2.614, com o valor patrimonial para 
efeitos de imposto municipal de transmissões de €330,69, que também lhe 
atribui para efeitos deste ato, não descrito na Conservatória do Registo 
Predial de Pombal. ----------------------------------------------------------------------------------  
------ Que o bem veio à sua posse em data que não sabe precisar, mas que 
se situa por volta do ano mil novecentos e noventa e sete, por compra me-
ramente verbal que dele ajustou fazer à ante possuidora, Maria da Estrela, 
viúva, residente na Rua das Eiras, no lugar de Pousadas Vedras, dita fre-
guesia de Redinha, compra essa de que não ficou a dispor de título formal, 
após o que, de facto passou a possuir o aludido prédio em nome próprio, 
há mais de vinte anos, como seu exclusivo proprietário, recolhendo as suas 
utilidades, sem violência, à vista e com conhecimento de todos da região, 
sem contestação e sem interrupção, sendo por isso uma posse pacífica, 
contínua, pública e de boa-fé, que conduz à aquisição por usucapião, não 
lhe sendo possível provar o seu direito de propriedade pelos meios extra-
judiciais normais. ---------------------------------------------------------------------------------------
Conferido. Está conforme. ----------------------------------------------------------------------------------
A Colaboradora da Notária, Colete Maria Monteiro Ferreira, inscrita na Ordem 
dos Notários com o nº 142/13 e com autorização de 21.08.2019 publicada em 
www.notarios.pt.             
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Quarto com WC privativo, 
internet, todo mobilado, 
centro da cidade. 
Cont.:964 003 023 

PROCURO T0 ou quarto 
não muito caro. Mulher séria, 
limpinha, educada, tudo legal. 
Ajudante de enfermeira, boa 
pessoa, boa cozinheira.
Cont.: 911 705 340

VENDO CAMIONETA TOYO-
TA DYNA BU-30 DIESEL, 
cx aberta, 3.500kg, na Zona 
Industrial da Formiga.
Cont.: 917 588 340 (Antunes 
Vieira)



22 | NECROLOGIA | 28 SETEMBRO 2023 | POMBAL JORNAL

Rua João de Barros, n.º 9
3105-442 Vermoil
Telf: 917 643 149 | 936 391 104
www.afmotagaspar.pt | geral@afmotagaspar.pt

 

(chamada para a rede móvel nacional)

(chamada para a rede fixa nacional)

(chamada para 
a rede móvel nacional)

Funerária Mário Alves
Serviços Funerários

236 212 666
919 356 700 (Marito Alves)

(chamada para a rede móvel nacional)

(chamada para a rede fixa nacional)

AGRADECIMENTO
Maria Madalena 
Ferreira Aguiar
Nasc: 21/01/1938 “85 anos”
Fal. 01/09/2023
Residente 
que foi em Pombal

Sua Família, vêm por este meio muito sensibilizados, 
agradecer a todas as pessoas que se associaram à sua 
dor e pelas provas de carinho e amizade que receberam 
aquando do falecimento e funeral da sua ente querida.

Tratou a Agência Funerária Lourenço

AGRADECIMENTO
Adelino 
Ferreira
Nasc: 23/06/1924 “99 anos”
Fal: 15/09/2023
Residente São Simão de Litém
Natural de Santiago de Litém

Sua Família, vêm por este meio muito sensibilizados, 
agradecer a todas as pessoas que se associaram à sua 
dor e pelas provas de carinho e amizade que receberam 
aquando do falecimento e funeral do seu ente querido.

Tratou Agência Funerária Mota & Gaspar, Lda.

AGRADECIMENTO
Alda da Conceição
Gonçalves Bras
Nasc: 11/05/1931 “92 anos”
Fal: 04/09/2023
Residente que foi de Casal da 
Mouca - Santiago de Litém. 
Natural de Santo Varão – Mon-
temor-o-Velho.

Sua Família, vêm por este meio muito sensibilizados, 
agradecer a todas as pessoas que se associaram à sua 
dor e pelas provas de carinho e amizade que receberam 
aquando do falecimento e funeral do seu ente querido.

Tratou Agência Funerária Mota & Gaspar, Lda.

AGRADECIMENTO
Américo da Silva 
Domingues
Nasc: 20/12/1961 “61 anos”
Fal: 16/09/2023
Residente Vale de Lezide - 
Carriço

Sua Família, vêm por este meio muito sensibilizados, 
agradecer a todas as pessoas que se associaram à sua 
dor e pelas provas de carinho e amizade que receberam 
aquando do falecimento e funeral do seu ente querido.

Tratou Agência Funerária Guiense

FALECIMENTO
José Maria
Lopes
82 anos
Fal: 08/09/2023
Residente em 
Silveirinha Grande - Carriço

AGRADECIMENTO
José
Lourenço
Nasc: 27/06/1928 “95 anos”
Fal. 08/09/2023
Residente 
que foi em Rio Torto - Redinha

Sua esposa Maria dos Anjos Simões Lourenço, filhos, Ma-
ria Augusta Simões Lourenço, José Manuel Simões Lou-
renço e Maria Helena Simões Carvalho Moura e restantes 
familiares vêm por este meio na impossibilidade de agra-
decer pessoalmente a todas as pessoas que os apoiaram 
neste momento de grande dor, assim como a todas as 
pessoas que assistiram ao funeral do seu ente querido.

Tratou a Agência Funerária Lourenço

FALECIMENTO
Victória de Jesus
Quitério
90 anos
Fal: 14/09/2023
Residente em Guia
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Funerária, Flores e Artesananto, Lda.

Funerais em todo o País e estrangeiro
Trata de Toda a documentação de pessoas 

falecidas Coroas e palmas de flores naturais e 
artificais Agora também com fábrica de campas 

e acessórios
Email: geral@funeflor.pt | www.funeflor.pt

917 014 631  (Rui) - 968 562 180 (Bela) 
Albergaria Doze - Tel. 236 931 245 Freixianda - Tel. 249 551 304

CARTÓRIO NOTARIAL DE POMBAL 
A CARGO DO NOTáRIO GUSTAVO PESSOA PINTO

EXTRACTO
Certifico, para efeitos de publicação, que por escritura de Justificação outor-
gada em 22/08/2023, exarada a folhas 123, do Livro de Notas para Escrituras 
Diversas nº17-A, deste Cartório Notarial, sito na Avenida Biscarrosse, n.º 11, em 
Pombal, do notário Gustavo Pessoa Pinto, comparecereu como outorgante: 
Alzira Rosa dos Santos, NIF 135.103.835, viúva, natural da freguesia de Abiul, 
concelho de Pombal, onde reside habitualmente na Rua Lagoa de Santa Ca-
tarina, n.º 191, lugar de Vale Figueira, declarou, com exclusão de outrem, ser 
dona e legítima possuidora do prédio rústico, pinhal e mato, com a área total 
de 1450 m2, sito em Cavada, freguesia de Abiul, concelho de Pombal, a con-
frontar do norte com José Simões Sobreira, do sul com José Lourenço e outros, 
do nascente com Manuel Lopes e do poente com Manuel Mendes, inscrito na 
matriz sob o artigo 22315, não descrito na Conservatória do Registo Predial 
de Pombal; Que o referido prédio veio à posse dela justificante, já no estado 
de viúva, por compra meramente verbal efectuada por volta do ano de 2001, a 
Manuel Mendes Barros casado com Maria da Encarnação Barros, casados sob 
o regime da comunhão geral, residentes na Rua da Cavadinha, n.º 40, lugar de 
Azenha, Abiul,  Pombal; Que após a referida compra, de facto, passou a possuir 
o aludido prédio em nome próprio, limpando-o, cultivando-o, plantando ár-
vores e colhendo os frutos, posse que sempre foi exercida por ela de forma a 
considerar tal prédio como seu, sem interrupção, intromissão ou oposição de 
quem quer que fosse, à vista de toda a gente dos lugares e de outros circunvizi-
nhos, sempre na convicção de exercer um direito próprio sobre coisa própria. 
Que esta posse assim exercida ao longo de mais 21 anos, se deve reputar de 
pública, pacífica e contínua. Assim, na falta de melhor título, ela justificante 
adquiriu o mencionado prédio para seu património, por usucapião, que in-
voca, por não lhe ser possível provar pelos meios extrajudiciais normais. Está 
conforme.
Pombal, 22 de Agosto de 2023

A Colaboradora Autorizada,
Sílvia Lopes Ferreira, n.º de inscrição na Ordem dos Notários: 20063/01
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CARTÓRIO NOTARIAL DE POMBAL 
A CARGO DO NOTáRIO GUSTAVO PESSOA PINTO

EXTRACTO
Certifico, para efeitos de publicação, que por escritura de Justificação outor-
gada em 19/09/2023, exarada a folhas 136, do Livro de Notas para Escrituras 
Diversas número 18-A, deste Cartório Notarial, sito na Avenida Biscarrosse, n.º 
11, em Pombal, do notário Gustavo Pessoa Pinto, compareceu como outorgan-
te: Francelina da Conceição Pereira Gaspar, NIF 178.861.588, viúva, natural 
da freguesia de Vermoil, concelho de Pombal, residente na Rua Vale da Cruz, 
nº 15, lugar de Vale da Cruz, Carnide, Pombal, declarou com exclusão de ou-
trém, é dona e legítima possuidora do prédio urbano, casa de habitação de um 
piso, com a área total e de superfície coberta de 80 m2, sito no lugar de Vale 
da Cruz, freguesia de Carnide, concelho de Pombal, a confrontar do norte e 
poente com José Gaspar e do sul e nascente com caminho, inscrito na matriz 
sob o artigo 161, que provém do artigo urbano 938 da freguesia de Vermoil, 
deste concelho, não descrito na Conservatória do Registo Predial de Pombal; 
Que o prédio atrás descrito veio à posse dela justificante, já no estado de viúva 
de José Ferreira Gaspar, por doação meramente verbal efectuada por volta do 
ano de 1992, pelos seus sogros José Gaspar e mulher Rosa de Jesus, residen-
tes que foram no lugar de Vale da Cruz, Carnide, Pombal; Que, após a referida 
doação, de facto, passou a possuir o aludido prédio em nome próprio, zelando, 
fazendo melhoramentos e reparações, utilizando como celeiro para batatas e 
recolha de animais, sem interrupção, intromissão ou oposição de quem quer 
que fosse, à vista de toda a gente do lugar e de outros circunvizinhos, sempre 
na convicção de exercer um direito próprio sobre coisa própria; e, Que esta 
posse assim exercida ao longo de mais de 30 anos, se deve reputar de pública, 
pacífica e contínua. Assim, na falta de melhor título, ela justificante adquiriu o 
mencionado prédio para seu património, por usucapião, que invoca, por não 
lhe ser possível provar pelos meios extrajudiciais normais. Está conforme.
Pombal, 19 de Setembro de 2023

A Colaboradora Autorizada,
Ana Carina Gonçalves da Silva, n.º de inscrição na Ordem dos Notários: 20063/02
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CARTÓRIO NOTARIAL DE COIMBRA 
A CARGO DO NOTáRIA MARIA JOANA GOULÃO MACHADO

= EXTRATO DE ESCRITURA PARA PUBLICAÇÃO =
---------- CERTIFICO, para efeitos de publicação, que por Escritura de justifica-
ção por usucapião, para estabelecimento do trato sucessivo no registo 
predial, outorgada hoje e iniciada a folhas quarenta e sete, do Livro de Notas 
para Escri-turas Diversas número CENTO E TRINTA-A, deste Cartório Notarial, 
JÉSSICA LUÍS SILVA, solteira, maior, natural da freguesia de São Pedro, conce-
lho de Figueira da Foz, residente na Rua dos Baixos, n.º 12, Carrascos, 3105-008 
Almagreira, Pombal, NIF 239539966, declarou-------------------------------------------------- 
-----------Que, com exclusão de outrem, é dona e legítima possuidora, do seguin-
te prédio:----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-----------URBANO, sito na localidade de Casal dos Loureiros, freguesia de LOU-
RI-ÇAL, concelho de POMBAL, composto de casa de habitação de um piso e lo-
gra-douro, com a superfície coberta de cinquenta e seis metros quadrados e 
área descoberta de quarenta e quatro metros quadrados.-----------------------------
-----------Confronta do NORTE com caminho, do SUL com Agostinho Marques, 
do NASCENTE com Amélia Carvalho e do POENTE com José António.-----------
------Não está descrito na Conservatória do Registo Predial de Pombal, e está 
inscrito na matriz urbana respetiva sob o artigo 3282, com o valor patrimonial 
tributário de €15.854,30.-------------------------------------------------------------------------------------
------------Que entrou na posse deste prédio cerca do ano de dois mil e dois, então 
ainda de menor idade, por entrega material feita em cumprimento de acordo 
verbal de doação em que foram doadores os seus avós maternos, MANUEL 
SOA-RES LUÍS e mulher, MARIA EMÍLIA LOURENÇO DA SILVA, residentes na 
Rua dos Baixos, n.º 9, Carrascos, Almagreira, não dispondo por isso de título 
formal que legitime a sua posse.---------------------------------------------------------------------------
-------------Está conforme com o original.-----------------------------------------------------------------
------------Coimbra, aos quinze de setembro de dois mil e vinte e três.-------------------

A Notária,
(Maria Joana Goulão Machado)
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CARTÓRIO NOTARIAL DE POMBAL 
A CARGO DO NOTáRIO GUSTAVO PESSOA PINTO

EXTRACTO
Certifico, para efeitos de publicação, que por escritura de Justificação outor-
gada em 18/09/2023, exarada a folhas 130, do Livro de Notas para Escrituras 
Diversas número 18-A, deste Cartório Notarial, sito na Avenida Biscarrosse, n.º 
11, em Pombal, do notário Gustavo Pessoa Pinto, compareceram como outor-
gantes: Manuel da Conceição Nunes, NIF 140.031.510, e mulher Rosa Maria 
da Costa Luz Nunes, NIF 140.031.502, casados sob o regime da comunhão de 
adquiridos, naturais, respectivamente, das freguesias de Almagreira e Ulme, 
concelhos de Pombal e Chamusca, residentes na Rua da Portela, nº 3, Alma-
greira, Pombal, declararam com exclusão de outrem, são donos e legítimos 
possuidores do prédio rústico, terra de cultura com oliveira, com a área de 600 
m2, sito em Vale das Fontes, freguesia de Almagreira, concelho de Pombal, a 
confrontar do norte com António Figueiredo, do sul com Arlindo Nunes, do 
nascente com caminho, e do poente com Maria do Carmo Matias, inscrito na 
matriz sob o artigo 3632, não descrito na Conservatória do Registo Predial 
de Pombal; Que o referido prédio veio à posse deles justificantes, já casados, 
por doação meramente verbal efectuada por volta do ano de 1998, por seus 
pais e sogros Arlindo Nunes e mulher Matilde da Conceição, residentes que 
foram em Almagreira, Pombal; Que após a referida doação, de facto, passaram 
a possuir o aludido prédio em nome próprio, limpando-o, cultivando-o, plan-
tando árvores e colhendo os frutos, posse que sempre foi exercida por eles de 
forma a considerarem tal prédio como seu, sem interrupção, intromissão ou 
oposição de quem quer que fosse, à vista de toda a gente do lugar e de outros 
circunvizinhos, sempre na convicção de exercerem um direito próprio sobre 
coisa própria; Que esta posse assim exercida ao longo de mais de 24 anos, se 
deve reputar de pública, pacífica e contínua. Assim, na falta de melhor título, 
eles justificantes adquiriram o mencionado prédio para seu património, por 
usucapião, que invocam, por não lhes ser possível provar pelos meios extraju-
diciais normais. Está conforme.
Pombal, 18 de Setembro de 2023

A Colaboradora Autorizada,
Ana Carina Gonçalves da Silva, n.º de inscrição na Ordem dos Notários: 20063/02
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CARTÓRIO NOTARIAL DE POMBAL 
A CARGO DO NOTáRIO GUSTAVO PESSOA PINTO

EXTRACTO
Certifico, para efeitos de publicação, que por escritura de Justificação outor-
gada em 18/09/2023, exarada a folhas 123, do Livro de Notas para Escrituras 
Diversas número 18-A, deste Cartório Notarial, sito na Avenida Biscarrosse, n.º 
11, em Pombal, do notário Gustavo Pessoa Pinto, compareceram como outor-
gantes: Manuel Gomes, NIF 187.656.029 e mulher Idalina de Jesus Gaspar, 
NIF 212.846.248, casados sob o regime da comunhão de adquiridos, naturais 
da freguesia de Pelariga, concelho de Pombal, onde habitualmente residem 
na Rua de Santo António, nº 2, lugar de Machada, declararam com exclusão 
de outrém, são donos e legítimos possuidores dos seguintes bens, sitos na fre-
guesia de Pelariga, concelho de Pombal: Um: Prédio urbano, casa de habitação 
de cave e rés-do-chão e anexo, com a área total e coberta de 84 m2, sito na 
Rua de Santo António, nº2 de polícia, lugar de Machada, inscrito na matriz, 
em nome do justificante, sob o artigo 953, não descrito na Conservatória do 
Registo Predial de Pombal; e, Dois: Prédio rústico, terra de cultura, com a área 
de 60 m2, sito em Vale da Pedra – Limite da Machada, a confrontar do norte 
com José Raimundo, do sul com Abílio Gaspar Portela, do nascente e do poen-
te com Manuel Martins, inscrito na matriz sob o artigo 10864, não descrito 
na Conservatória do Registo Predial de Pombal; Três: Prédio rústico, terra de 
cultura com árvores de fruto, com a área de 60 m2, sito em Vale da Pedra – Li-
mite da Machada, a confrontar do norte com José Raimundo, do sul e poente 
com Joaquim Sebastião e do nascente com António Lourenço, inscrito na ma-
triz sob o artigo 10865, não descrito na Conservatória do Registo Predial de 
Pombal; e, Quatro: Prédio rústico, terra de cultura com oliveiras, com a área 
de 360 m2, sito em Vale da Pedra – Limite da Machada, a confrontar do norte 
com Manuel Martins, do sul e poente com Manuel Gomes e do nascente com 
caminho, inscrito na matriz sob o artigo 10869, não descrito na Conservatória 
do Registo Predial de Pombal; Que os prédios atrás descritos vieram à posse 
deles justificantes, do seguinte modo: O prédio urbano foi construído pelos 
justificantes, a expensas suas, num terreno que veio à posse deles, ainda soltei-
ros, por doação meramente verbal, efectuada por volta do ano de 1969, pelos 
pais do justificante Manuel Gomes e Maria Emília Rodrigues, residentes que 
foram no referido lugar de Machada; O prédio descrito sob a verba nº 2, por 
compra meramente verbal, já casados, efectuada por volta do ano de 1972, a 
Luís Filipe Gomes e mulher Maria Fernanda Martins Gomes, residentes que 
foram no mesmo lugar de Machada; O prédio descrito sob a verba nº3, por 
compra meramente verbal, já casados, efectuada por volta do ano de 1972, a 
Manuel Martins e mulher Maria da Conceição Mendes, residentes que foram 
no mencionado lugar de Machada; e, O prédio descrito sob a verba nº 4, por 
compra meramente verbal, já casados, efectuada por volta do ano de 1972, 
a Manuel Rodrigues Cordeiro e mulher Maria da Conceição, residentes que 
foram no citado lugar de Machada; Que, após as referidas doação e compras 
verbais, de facto passaram a possuir o aludido terreno em nome próprio, onde 
construíram ambos o sobredito prédio urbano actualmente inscrito na matriz 
sob o artigo 953, e a possuir os sobreditos prédios rústicos, todos em nome pró-
prio, fazendo melhoramentos, reparações e pagando os respectivos impostos 
no prédio urbano, e limpando, cultivando, plantando árvores e colhendo os 
frutos, nos prédios rústicos, posse que sempre foi exercida por eles de forma 
a considerarem tais verbas como suas, sem interrupção, intromissão ou opo-
sição de quem quer que fosse, à vista de toda a gente dos lugares e de outros 
circunvizinhos, sempre na convicção de exercerem um direito próprio sobre 
coisa própria; Que estas posse e composse assim exercidas ao longo de mais 
de 50 anos, se deve reputar de pública, pacífica e contínua. Assim, na falta de 
melhor título, eles justificantes adquiriram as mencionadas verbas para o seu 
património, por usucapião, que invocam, por não lhes ser possível provar pe-
los meios extrajudiciais normais. Está conforme.
Pombal, 18 de Setembro de 2023

A Colaboradora Autorizada,
Ana Carina Gonçalves da Silva, n.º de inscrição na Ordem dos Notários: 20063/02
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CARTÓRIO NOTARIAL CONDEIXA A CARGO DA NOTáRIA 
PAULA CRISTINA ROCHA TEIXEIRA DE OLIVEIRA SOBREIROS

Certifico que por escritura de catorze de setembro de dois mil e vinte e três, 
no Cartório Notarial de Condeixa-a-Nova, sito na Rua Francisco de Lemos, a 
cargo da notária Paula Cristina Rocha Teixeira de Oliveira Sobreiros, iniciada a 
folhas cento e treze do livro de notas Quarenta e Três – F, Maria de Lourdes 
Antunes da Silva, contribuinte número 122.801.970 e marido Manuel de 
Jesus da Ponte, contribuinte número 122.801.962, casados sob o regime 
da comunhão geral de bens, ambos naturais do concelho de Pombal, onde 
residem, ela da freguesia de Mata Mourisca, ele da freguesia de Vermoil, resi-
dentes na Rua Principal, número 128, no lugar de Vale da Cabra, na freguesia 
de Carnide, declararam que com exclusão de outrem, são donos e legítimos 
possuidores do seguinte imóvel: -------------------------------------------------------------------------
------ Prédio rústico, sito no lugar de Serrada, na dita freguesia de Carnide, 
composto de terra de semeadura, pinhal e mato, com a área de mil quatrocen-
tos e oitenta e três vírgula zero dois metros quadrados, a confrontar do norte 
com caminho, sul e nascente com Manuel da Mota Novo e de poente com 
Manuel Ferreira dos Santos, inscrito na matriz sob o artigo 4.598, com o valor 
patrimonial para efeitos de Imposto Municipal de Transmissões de €758,64, 
a que atribuem o valor de dois mil euros, não descrito na Conservatória do 
Registo Predial de Pombal.-----------------------------------------------------------------------------------
------ Que o bem veio à sua posse por volta do ano mil novecentos e sessenta e 
nove, em data que não sabem precisar, por permuta 
meramente verbal que ajustaram fazer com os seus ante possuidores, António 
João e mulher Conceição da Silva, residentes que foram no lugar de Carnide de 
Baixo, na mencionada freguesia de Carnide, permuta essa de que não ficaram 
a dispor de título formal, após o que, de facto, passaram a possuir o prédio 
em nome próprio, há mais de vinte anos, como seus exclusivos proprietários, 
recolhendo as suas utilidades, nomeadamente, cultivando-o e dele recolhen-
do os seus produtos, sem violência, à vista e com conhecimento de todos da 
região, sem contestação e sem interrupção, sendo por isso uma posse pacífica, 
contínua, pública e de boa-fé, que conduz à aquisição por usucapião, não lhes 
sendo possível provar o seu direito de propriedade pelos meios extrajudiciais 
normais.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Conferido. Está conforme. ----------------------------------------------------------------------------------
A Colaboradora da Notária, Ana Luísa Caetano São Bento, inscrita na Ordem 
dos Notários com o nº 142/14 e com autorização de 01.07.2021, publicada em 
www.notarios.pt        
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CARINA SANTOS
                                                           911 524 965

Com experiência profissional de 20 anos,
a trabalhar no sector das reformas

. Precisa de informações sobre pensões estrangeiras/nacionais?

. Sabe como receber os Fundos “2º Pilier da Suiça?

. Pensões antecipadas por longas carreiras?

. Pensões por educação dos filhos, no estrangeiro?

. Pensões de sobrevivência (viuvez)?
Faça a sua marcação para tirar as suas dúvidas

Largo da Igreja Velha | Centro Comercial 12.12 - Loja 3
3100 - 081 Albergaria dos Doze
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No âmbito das comemorações do Dia do Município

Unidade de Cuidados de 
Convalescença deve ser 
inaugurada a 11 de Novembro

A nova Unidade de In-
ternamento de Cuidados 
de Convalescença, que 
está a nascer do Hospital 
Distrital de Pombal, pode 
ser inaugurada no Dia do 
Município, comemorado a 
11 de Novembro. 

A proposta do presiden-
te da autarquia é vista com 

bons olhos pelo presiden-
te do Conselho de Admi-
nistração no Centro Hos-
pitalar de Leiria, Licínio 
Carvalho, que acompa-
nhou a visita do secretá-
rio de Estado da Saúde, Ri-
cardo Mestre, àquela uni-
dade.

Recorde-se que a futura 

(chamada para a rede fixa nacional)

Unidade de Internamento 
de Cuidados de Convales-
cença de Pombal terá ca-
pacidade para 16 camas e 
tem como objectivo o trata-
mento e supervisão clínica, 
continuada e intensiva pa-
ra cuidados clínicos de rea-
bilitação.

A obra representa um in-

vestimento superior a 800 
mil euros, sendo co-finan-
ciada em 500 mil euros no 
âmbito do Portugal 2020. 
Esta unidade conta ainda 
com um apoio do Municí-
pio de Pombal na ordem 
dos 208 mil euros para 
apetrechamento de equi-
pamentos.

Salvador 
Sobral em 
Pombal 
no dia 10 de 
Novembro
O músico Salvador 
Sobral vai regressar 
a Pombal para um 
concerto. O espec-
táculo acontece no 
dia 10 de Novem-
bro, segundo foi 
anunciado nas redes 
sociais pelo músico, 
ao que tudo indica 
inserido nas come-
morações do Dia do 
Município. Salvador 
Sobral acaba de 
lançar o seu mais 
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recente trabalho, 
“Timbre”, preparan-
do-se para o apre-
sentar em várias salas 
nacionais e interna-
cionais, sendo que 
Pombal está entre as 
primeiras datas agen-
dadas em Portugal. 
O anúncio não refere 
o local do concerto, 
mas o mesmo deve 
ser realizado no Tea-
tro-Cine, local onde 
o cantor já actuou, 
em Abril de 2017, no 
intervalo de tempo 
entre ter ganho o 
Festival de Canção e 
conquistar a Euro-
visão. Os bilhetes 
para o concerto de-
verão estar à venda 
muito em breve.


